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Le président de la 
République préside 

une réunion de travail 
sur les zones franches

Le Général d’Armée Chanegriha entame une 
visite officielle en République du Rwanda

Arkab remet un message écrit du président de
la République à son homologue vénézuélien

Le président du groupe parlementaire d’amitié avec le Sahara 
occidental reçoit le maire de Vitry-sur-Seine

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, mardi, une réunion de travail 
consacrée aux zones franches notamment celle entre 

Tindouf et la Mauritanie, pays frère, indique un communiqué 

de la Présidence de la République.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a entamé, 

lundi, une visite officielle en République 
du Rwanda, indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale (MDN).
“Sur invitation de Monsieur le Général 
d’Armée Mubarakh Muganga, Chef d’Etat-
Major de Défense rwandais, Monsieur 
le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire, a entamé aujourd’hui, lundi 
19 février 2024, une visite officielle en 
République du Rwanda”, souligne le 
communiqué.
“A son arrivée, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale populaire a 
reçu, au niveau de son lieu de résidence 
dans la capitale rwandaise Kigali, le 
Général d’Armée Mubarakh Muganga, 
Chef d’Etat-Major des Forces rwandaises 
de Défense qui lui a rendu une visite de 

courtoisie”.
“Cette visite a été une opportunité pour 
les deux parties d’évoquer les questions 
d’intérêt commun entre les armées des 
deux pays”, ajoute la même source.
Le Général d’Armée a été accueilli, à son 
arrivée à l’aéroport international de Kigali, 
par le Général Patrick Karuretwa, directeur 

de la Coopération internationale des Forces 
rwandaises de Défense.
Lors de cette visite qui s’inscrit dans le 
cadre du “renforcement de la coopération 
entre l’Armée nationale populaire et les 
Forces armées rwandaises”, les deux 
parties “examineront les questions d’intérêt 
commun”, conclut le communiqué.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a été 
reçu lundi à Caracas, en sa 

qualité d’envoyé spécial du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, par le président de 
la République bolivarienne du 
Venezuela, M. Nicolas Maduro 
Moros, auquel il a remis un message 
écrit qui lui a été adressé par le 
Président Tebboune, indique mardi 
un communiqué du ministère.
Lors d’une visite de travail qu’il 
effectue au Venezuela, chargé par 
le président de la République, M. 
Arkab a transmis au président de 
la République du Venezuela, les 
salutations fraternelles de M. le 
président de la République et a 
évoqué avec lui les moyens de 

renforcer les relations bilatérales 
dans divers domaines, notamment 
dans le domaine de l’énergie, précise 
la même source.
Le ministre a, en outre, présenté les 
dispositions prises par l’Algérie et 
les préparatifs en cours pour la tenue 
du 7e Sommet des chefs d’Etat et de 
gouvernement du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF), prévu à 
Alger le 2 mars 2024.
Dans ce cadre, M. Arkab a affirmé 
que “le président de la République 
mise sur une participation active de 
la République du Venezuela à ce 
sommet et sur sa contribution à la 
promotion des valeurs de solidarité 
entre les membres des Etats 
membres du forum, dans le but de 
renforcer le dialogue, d’intensifier 

les concertations et de poursuivre le 
processus de développement de ses 
ressources en gaz et son industrie 
gazière en général”. Il a en outre 
réaffirmé “sa volonté de développer 
les relations historiques qui unissent 
les deux pays dans tous les domaines 
et de poursuivre la coordination et 
la consultation sur les questions 
régionales et internationales d’intérêt 
commun”.
Lors de cette rencontre, M. 

Maduro a chargé le ministre Arkab 
de transmettre ses salutations 
fraternelles au président de 
la République, soulignant “la 
détermination de son pays à 
renforcer les relations de coopération 
avec l’Algérie et de les hisser vers 
de plus larges perspectives et à 
tous les niveaux de la chaîne de 
valeur du secteur des hydrocarbures, 
notamment le développement de 
l’industrie gazière, la formation 
et l’échange d’expertises entre les 
entreprises des deux pays”, selon la 
même source.
Le ministre a été, par ailleurs, reçu 
par son homologue vénézuélien, 
qui occupe également le poste de 
président directeur général de la 
compagnie vénézuélienne de pétrole 

M. Pedro Rafael Tellechea.
Les deux parties ont également 
examiné l’état des relations de 
coopération dans le domaine de 
l’énergie, ainsi que les moyens de 
les renforcer et de les développer, 
notamment dans les domaines de la 
recherche, de l’exploitation, de la 
production des hydrocarbures, de 
la pétrochimie et de la maintenance 
dans le domaine de l’industrie 
pétrolière et gazière.
M. Arkab a, en outre, abordé avec 
son homologue vénézuélien d’autres 
volets de coopération relatifs à la 
formation et l’échange d’expertises 
entre Sonatrach et la compagnie 
vénézuélienne de pétrole (PDVSA), 
conclut le communiqué.

Le président du groupe 
parlementaire d’amitié et de 
fraternité “Algérie-Sahara 

occidental”, Miloud Tissouh a reçu, 
lundi à Alger, le maire de “Vitry-sur-
Seine” (France), Pierre Bell-Lloch 
et la délégation l’accompagnant, 
a indiqué un communiqué de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
L’audience s’est déroulée en 
présence du député, Salhi 
Nasreddine et du président du 
Comité national algérien de 
solidarité avec le peuple sahraoui 
(CNASPS), Said Layachi.

A l’entame de cette rencontre, 
M. Tissouh a rappelé “le soutien 
inconditionnel que l’Algérie 
a toujours apporté à la cause 
sahraouie juste”, soulignant dans 
ce cadre “le rôle de l’Algérie, en sa 
qualité de membre non-permanent 
au Conseil de sécurité de l’ONU, 

en matière de défense des causes 
justes”, notamment la cause 
sahraouie, selon la même source.
Par ailleurs, M. Tissouh a affirmé 
que le groupe parlementaire 
d’amitié était “soucieux de prendre 
part à tous les fora internationaux 
traitant de la cause sahraouie”, 
donnant, à cette occasion, un aperçu 
sur les champs d’intervention de la 
délégation algérienne aux travaux 
de la quatrième commission de 
l’ONU, a ajouté le communiqué.
De son côté, M. Bell-Lloch a 
affirmé que sa ville “soutient 
la cause sahraouie depuis des 

décennies et partage avec l’Algérie 
sa profonde préoccupation, vis-à-
vis de ce qui se passe en Palestine, 
tout en appelant au respect de la 
légalité internationale”.
Dans ce contexte, le maire de 
Vitry-sur-Seine, a déploré “la 
rupture existant entre les groupes 
internationaux et les peuples épris 
de liberté et de paix”, estimant 
que “les relations internationales 
souffrent de la politique de deux 
poids deux mesures” et que la 
culture de la paix “doit passer par 
l’application de la justice légale et 
sociale”.

M. Bell-Lloch a fait part, dans 
ce sens, de son intérêt pour la 
prochaine conférence parlementaire 
prévu en mai, affirmant qu’elle 
“contribuera à informer les 
parlementaires français à ce sujet 
et les convaincra de participer pour 
assurer son succès et lui donner 
l’élan nécessaire”.
Pour sa part, M. Layachi a souligné 
“l’importance de la communication 
entre les parlementaires des deux 
pays”, ajoutant que l’objectif était 
de “briser le blackout médiatique sur 
la question du Sahara occidental”, 
conclut le communiqué.
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« La dignité du citoyen n’est pas un simple slogan », 
affirme le Président Tebboune

Président de la République : 
Toute démarche d’édification de l’Algérie nouvelle doit être 

au service du citoyen

Président de la République :
La numérisation est inévitable 

Le Président Abdelmadjid 
Tebboune a réaffirmé 
mardi dernier 

l’importance cruciale de tout 
effort visant à construire une 
Algérie nouvelle, fondée sur des 
bases solides qui répondent aux 
aspirations du peuple.
Dans son discours inaugural lors 
de la rencontre organisée par la 
médiation de la République, le 
Président Tebboune a souligné 
l’impératif que chaque action 
entreprise pour l’édification 
d’une Algérie nouvelle serve 
avant tout l’intérêt du citoyen 
et soit guidée par une écoute 

attentive des besoins de la 
population.
Il a également mis en avant les 
efforts déployés depuis son 
accession à la présidence pour 
initier des réformes sociales 
et économiques d’envergure. 
Ces réformes, selon lui, visent 
à rompre avec les mentalités et 

les pratiques néfastes du passé, 
en mettant particulièrement 
l’accent sur la moralisation de 
la vie publique et la lutte contre 
la corruption sous toutes ses 
formes, conformément aux 
promesses électorales.
Le Président Tebboune a insisté 
sur la nécessité de renforcer 
la bonne gouvernance et 
d’entreprendre une réforme 
globale de la justice afin de 
garantir son indépendance et sa 
modernisation. Il a également 
exprimé sa volonté de promouvoir 
une société civile libre, intègre 
et active, et de jeter les bases 

d’un État de droit solide, tout 
en préservant les acquis sociaux 
chèrement conquis.
La dignité du citoyen au cœur 
de l’action gouvernementale

Il a réaffirmé avec force que la 
dignité du citoyen n’est pas un 
simple slogan, mais plutôt une 
politique concrète et une méthode 
de travail qui guident l’action de 
l’État dans la construction d’une 
Algérie meilleure.
Le Chef de l’Etat a également 
souligné l’importance 
du rapprochement de 
l’administration vis-à-vis du 
citoyen. Selon lui, cette proximité 

n’est pas un simple discours 
creux, mais une réalité tangible 
qui se reflète dans les mesures et 
les réalisations concrètes sur le 
terrain.
Pour conclure, le discours du 
Président Tebboune met en 
lumière les efforts constants de 
l’État pour répondre aux besoins 
et aux aspirations du peuple 
algérien. En mettant l’accent 
sur la bonne gouvernance, la 
lutte contre la corruption et 
la promotion des droits des 
citoyens, l’Algérie trace la voie 
vers un avenir plus inclusif et 
prospère pour tous ses habitants.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, mardi, que tout effort 
et toute démarche participant 
de l’édification d’une Algérie 
nouvelle fondée sur des bases 
saines devaient être au service 
du citoyen et répondre aux 
aspirations du peuple.
“Tout effort et toute démarche 
participant de l’édification d’une 
Algérie nouvelle fondée sur 
des bases saines doivent être 
au service du citoyen, reposer 
sur l’écoute des citoyennes et 

des citoyens et répondre aux 
aspirations du peuple algérien, 
qui a été frustré des années 
durant et a perdu confiance 
dans les institutions, l’Etat et 
ses symboles en raison des 
dérives accumulées”, a précisé 
le président de la République 
dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux de la 
Rencontre nationale organisée 
par l’instance du Médiateur de la 
République à l’Ecole nationale 
d’Administration (ENA) 
Moulay-Ahmed-Medeghri 
(Alger), sous le thème “Le 

Médiateur de la République : un 
acquis au service du citoyen”.
“Depuis que le peuple nous 
a honorés de sa confiance, 
notre priorité a été de lancer, 
séance tenante, des réformes 
larges et en profondeur au plan 
socioéconomique, mais aussi 
pour opérer une véritable rupture 
avec les mentalités et les pratiques 
délétères, et ce, en attachant 
une attention particulière à la 
moralisation de la vie publique et 
à la lutte contre la corruption sous 
toutes ses formes, conformément 
à nos engagements, notamment 

ceux relatifs au renforcement 
de la bonne gouvernance et à 
la réforme globale de la Justice 
pour garantir son indépendance 
et assurer sa modernisation, bâtir 
une société civile libre, intègre et 

active, jeter les bases d’un Etat 
de droit et consacrer les acquis 
sociaux”, a soutenu le président 
de la République.
Il a assuré, à cet égard, que “la 
dignité du citoyen n’est pas 
un slogan conjoncturel mais 
une politique, une voie et une 
méthode de travail dans l’Algérie 
que nous bâtissons ensemble”.           
“Le rapprochement de 
l’administration du citoyen n’est 
pas non plus un vain slogan 
mais une réalité reflétée par les 
mesures et les réalisations sur le 
terrain”, a-t-il ajouté.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, mardi, que la 
numérisation était inévitable, 
insistant sur l’impératif de réduire 
les délais de sa généralisation, 
afin d’épargner au citoyen les 
déplacements entre les différents 
services administratifs.
“Chacun doit garder à l’esprit 
que la numérisation est inévitable 
et nécessite, comme je n’ai eu de 
cesse de le souligner, de réduire 
les délais de sa généralisation 
afin d’épargner aux citoyens les 
déplacements entre les différents 
services administratifs”, a 
affirmé le président de la 
République dans une allocution 
à l’ouverture des travaux de la 
Rencontre nationale organisée 
par l’instance du Médiateur de la 
République à l’Ecole nationale 
d’Administration (ENA) 
Moulay-Ahmed-Medeghri 
(Alger), sous le thème “Le 
Médiateur de la République: un 
acquis au service du citoyen”, 
lue en son nom par le Médiateur 
de la République, M. Madjid 
Ammour.

A ce propos, le président de la 
République s’est dit confiant 
quant à la capacité des cadres 
et des fonctionnaires dans les 
différentes administrations 
de “renforcer la crédibilité 
et l’efficacité des structures 
publiques, mus en cela par une 
volonté sincère, un sens moral et 
une conscience professionnelle”.
Le président de la République 
a souligné que cette rencontre 
intervient pour approfondir la 
réflexion, élargir le dialogue 
et la consultation sur le service 
public que l’administration et 
les structures publiques doivent 

fournir et améliorer.
Evoquant le thème choisi pour 
cette rencontre, le président de 
la République a indiqué qu’il 
incarnait “la mission de votre 
honorable institution, qui résume 
l’objectif fondamental vers 
lequel convergent les efforts de 
l’Etat avec ses institutions et 
ses instances, celui de servir le 
citoyen”.
Après le parachèvement des 
réformes constitutionnelles, 
législatives et judiciaires, “nous 
avons résolument préparé notre 
pays à relever les défis de la 

relance économique et de la 
promotion de la vie sociale 
dans toutes ses dimensions, 
notamment en matière de 
salaires, de logement, de santé, 
d’éducation et d’emploi”, a 
fait valoir le président de la 
République, ajoutant que “dans 
le même temps, nous avons 
parachevé des programmes 
d’urgence et inclusifs visant à 
en finir avec les zones d’ombre 
et les manifestations de la misère 
et de la précarité, lesquels ont 
permis, grâce à Dieu, de sortir 
des milliers de familles de la 
misère et de la souffrance”.
Il a, dans ce contexte, affirmé 
que l’administration moderne 
“ne se réalisera pleinement 
que par l’amélioration de la 
qualité du service public à 
travers la promotion de la 
performance, la libération de 
l’initiative, le renforcement 
du sens de la responsabilité 
et du devoir professionnel”, 
soutenant qu’”une fois cet 
objectif concrétisé, la confiance 
du citoyen en les institutions et 
structures de l’Etat s’installera”. 
Le président de la République 

a, par là même, assuré que “la 
dignité du citoyen n’est pas 
un slogan conjoncturel mais 
une politique, une voie et une 
méthode de travail dans l’Algérie 
que nous bâtissons ensemble”, 
soulignant que “le rapprochement 
de l’administration du citoyen 
n’est pas non plus un vain slogan 
mais une réalité reflétée par les 
mesures et les réalisations sur le 
terrain”.
Le gouvernement est appelé à 
“œuvrer inlassablement pour faire 
des facilitations administratives 
et de la simplification des 
procédures une réalité tangible, 
à travers la création de canaux de 
coordination avec le Médiateur 
de la République”, a insisté 
le président de la République, 
expliquant que les requêtes 
adressées au Médiateur de la 
République par les citoyens 
“peuvent constituer une 
importante référence pour la 
cristallisation de méthodologies 
permettant de lutter contre les 
disfonctionnements, de refréner 
la négligence et les manquements 
et de préserver les intérêts des 
citoyens”.
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NUMÉRISATION:

Des experts saluent les décisions du président de la République
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à l’horizon 2030

DÉBUT DES TRAVAUX DE LA RENCONTRE NATIONALE “MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE:

 Un acquis au service du citoyen”

Des experts et acteurs 
du domaine de la 
transition numérique 

ont salué, lundi, les décisions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
relatives à l’accélération de la 
numérisation totale de chaque 
secteur, insistant sur la nécessaire 
adhésion de tout un chacun à 
cette démarche en vue de réaliser 
cet objectif.
En marge de sa participation 
au Colloque international sur 
“La souveraineté numérique de 
l’Etat: politiques et expériences 
comparées”, l’expert en TIC et 
Directeur de l’Ecole nationale 
supérieure des Technologies 
avancées, le Pr. Riahla Mohamed 
Amine, a affirmé que la transition 
numérique “permettra à l’Algérie 
d’avoir une vision précise 
et globale sur les différents 
secteurs, tel que souligné par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune dans son 
discours sur la transparence et 
l’accélération de la cadence des 
projets et autres”.

La réalisation de la transition 
numérique, a-t-il poursuivi, 
permettra la consécration de la 
transparence d’une part, et un 
gain de temps et d’argent d’autre 
part”.
Il a également fait état du 
“développement d’une 
soixantaine de programmes” 
pour la numérisation du secteur 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique, “ayant 
permis la concrétisation d’une 
vision claire et la réalisation 
des objectifs escomptés, dont la 
rationalisation des dépenses et la 

mise à niveau”.
Le taux de numérisation au niveau 
de tous les secteurs prouve que 
l’Algérie “a franchi d’importants 
pas dans ce domaine, grâce aux 
ressources humaines et aux 
moyens matériels mobilisés”, 
se félicitant “des capacités des 
ingénieurs algériens dans la 
programmation qui permettront 
d’utiliser les informations 
stockées électroniquement (ESI) 
pour réaliser la souveraineté 
numérique et consolider 
l’économie”.
A ce titre, l’expert Saidia Smail a 

estimé que la numérisation totale 
est plus qu’un choix, c’est un 
impératif,  saluant les décisions 
du président de la République, qui 
traduisent “la volonté des hautes 
autorités du pays de réaliser un 
grand saut dans ce domaine, 
en phase avec l’orientation de 
l’Algérie nouvelle”.
Il a, également, souligné que 
“l’infrastructure, les centres de 
données, les fibres optiques et 
autres moyens sont disponibles 
en vue de permettre à l’Algérie 
d’atteindre ses objectifs”.
Après avoir mis en exergue “le 
progrès réalisé dans des secteurs 
en matière de numérisation, tels 
que l’Intérieur, l’Enseignement 
supérieur et la Justice”, l’expert 
a appelé à “œuvrer pour le 
changement de mentalités et 
la sensibilisation de certains 
responsables à l’importance 
d’adhérer à la nouvelle 
orientation”.
De son côté, Adel Hadji, 
responsable des relations 
publiques et gouvernementales 
à la société “Huawei Algérie”, 

qui s’occupera de la création 
d’un “centre de stockage des 
données” au profit du Haut-
commissariat à la numérisation, 
s’est félicité des décisions du 
président de la République 
relatives à “l’accélération de la 
numérisation totale de chaque 
secteur en Algérie”.
Le président de la République 
avait insisté, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
sur “l’accélération, au maximum, 
de la cadence de travail jusqu’à 
la numérisation totale de tous les 
secteurs”.
Dans ce cadre, il a enjoint 
d’accélérer la numérisation des 
données pour chaque secteur, 
en prévision de la plateforme 
technique et de la domiciliation 
des données, et a instruit la Haut-
Commissaire à la Numérisation 
à l’effet de préparer un exposé à 
présenter, pour approbation, en 
Conseil de ministres, concernant 
la conclusion d’un contrat avec 
la société Huawei pour créer un 
Centre de stockage de données”.

Un protocole d’accord portant sur 
la coopération en matière de 
lutte contre la cybercriminalité 

en Afrique a été signé, mardi, par le 
Mécanisme de coopération policière de 
l’Union africaine (Afripol) et le Group-
IB, un des principaux fournisseurs de 
solutions pour détecter et prévenir les 
cyber-attaques.
Le document a été signé par le directeur 
exécutif d’Afripol, Jalel Chelba, et le 
P-dg du Group-IB, Dmitry Volkov, lors 
d’une cérémonie tenue au siège d’Afripol 
à Alger, en présence de représentants de la 
Direction générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) et du Centre africain d’études et 
de recherche sur le terrorisme (CAERT).
Ce protocole d’accord “favorise la 
collaboration entre les deux parties 
qui se sont engagées à renforcer leur 
coopération en matière de lutte contre 
la cybercriminalité en Afrique”, a-t-on 
indiqué.
Le partenariat entre Afripol et le Group-
IB porte sur l’échange de renseignements 
et d’informations sur les cybercriminels 
et leurs réseaux, ainsi que des enquêtes 
et opérations collaboratives contre la 
cybercriminalité sur le continent africain, 
a-t-on précisé.

La collaboration mènera, selon les 
termes de cet accord, au développement 
et à l’exécution d’initiatives communes 
par le Groupe-IB et Afripol, axées sur 
la surveillance des cyber-menaces et la 
prévention des activités d’escroquerie.
Afripol est une institution de l’Union 
africaine (UA) chargée de renforcer la 
collaboration entre les forces de police des 
Etats membres pour prévenir et combattre 
la criminalité transnationale organisée, le 
terrorisme et la cybercriminalité.
Le Group IB, dont le siège est implanté 
à Singapour, est l’un des principaux 
fournisseurs de solutions dédiées à la 
détection et la prévention des cyber-
attaques, aux enquêtes sur les crimes de 
haute technologie, à l’identification de 
la fraude en ligne et à la protection de la 
propriété intellectuelle.

Le ministre de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a annoncé, mardi à 

Alger, l’élaboration en cours d’un agenda 
stratégique pour la recherche scientifique et le 
développement technologique, devant s’étendre 
à 2030 et dont la mouture finale sera prête en 
mars.
Dans une allocution prononcée à l’ouverture 
de la Conférence nationale des établissements 
publics à caractère scientifique et technologique, 
le ministre a expliqué que “les chercheurs des 
différents centres de recherche scientifique et de 
développement technologique seront mobilisés 
pour élaborer cette stratégie, qui repose sur 
6 priorités axées sur la réponse aux exigences 
de la société et aux défis auxquels fait face 
l’Algérie nouvelle”.
Il a souligné, dans ce sens, que cette stratégie 
“devrait être axée sur la mobilisation de la 
recherche scientifique pour faire face aux 
enjeux sociétaux, développer la technologie de 
pointe et la relier à l’innovation industrielle, 
mais aussi  développer l’infrastructure 
numérique, et poursuivre le développement 
de la complémentarité entre l’éducation, 
l’innovation et le transfert technologique, outre 
le renforcement de la visibilité de la recherche 
scientifique algérienne”.
A cette occasion, M. Baddari a souligné 

la nécessité “pour les centres de recherche 
scientifique de passer de la phase de recherche 
et développement à la phase de fabrication et de 
commercialisation pour assurer le transfert de 
technologies sur le marché, à travers la création 
d’unités de fabrication et de commercialisation 
en plus des unités de recherche et de 
développement”, soulignant que “l’Algérie 
nouvelle a fait de la recherche scientifique un 
pilier essentiel pour réaliser la prospérité de la 
société”.
Pour sa part, le Directeur de la recherche 
scientifique et du développement technologique 
au ministère, Mohamed Bouhicha, a souligné 
que les résultats de l’adoption de l’arrêté 1275 
(diplôme-start-up/diplôme-brevet d’invention) 
étaient “positifs avec l’enregistrement de 1.400 
brevets et 98 incubateurs d’affaires, ainsi que 102 
centres de développement de l’entrepreneuriat 
et 27 maisons d’intelligence artificielle”.

Les travaux de la rencontre 
nationale “Le médiateur 
de la République: un 

acquis au service du citoyen”, ont 

débuté mardi à l’Ecole nationale 

d’Administration (ENA), “Moulay 
Ahmed Medeghri” d’Alger, et ce, 
sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

L’organisation de cette rencontre 
par l’Instance du médiateur de la 
République intervient à l’”occasion 
du 4e anniversaire de sa création.
La cérémonie d’ouverture 

des travaux s’est déroulée en 
présence de plusieurs membres du 
Gouvernement et de représentants 
d’instances constitutionnelles et 
d’institutions publiques.
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Hausse injustifiée des prix : 
Le ministre du Commerce promet des mesures sévères

Commerce intra-africain
Mise en place de zones franches le long des frontières 

avec cinq pays voisins

Habitat :
Les entreprises italiennes spécialisées dans la fabrication 

d’ascenseurs invitées à investir en Algérie

Le Ministre du Commerce, 
Taïeb Zitouni, annonce 
des efforts pour dynamiser 

les marchés régionaux de gros 
des fruits et légumes, pour 
qu’ils deviennent des pôles de 
distribution alimentaire.
Lors de sa visite à Ouargla, le 
Ministre inspecte le marché 
régional de gros des fruits et 
légumes. Accompagné du Wali 
et des membres du Conseil 
de Renouveau Économique 
Algérien, Zitouni a souligné 
l’impératif de développer le réseau 
de distribution en impliquant 
tous les acteurs, assurant ainsi 
un approvisionnement régulier à 

l’échelle nationale.
Lutte contre les pratiques 

abusives
Le Ministre condamne fermement 
la hausse injustifiée des prix 
et les pratiques trompeuses 
qui lèsent les consommateurs, 
promettant des mesures sévères 
pour y remédier.
Le Ministre du Commerce, Taïeb 
Zitouni, a récemment affirmé 
l’engagement de son ministère à 
renforcer les marchés régionaux 
de gros des fruits et légumes en 
Algérie, il a fait cette déclaration 
lors de sa visite à Ouargla, où 
il a inspecté le marché régional 
de gros des fruits et légumes en 

compagnie du Wali et de membres 
du Conseil de Renouveau 
Économique Algérien.
L’objectif principal de cette 
initiative est de transformer 
ces marchés en espaces 
commerciaux dynamiques, 
facilitant la distribution de 
produits alimentaires à grande 

échelle. Le Ministre a souligné 
l’importance de fournir des 
produits à des prix compétitifs 
pour les citoyens, en renforçant 
la collaboration entre les secteurs 
public et privé.
Dans cette perspective, le 
Ministre a également insisté sur la 
nécessité de développer le réseau 
de distribution en impliquant 
tous les acteurs, y compris les 
producteurs, les commerçants 
et les opérateurs économiques. 
Cette démarche vise à garantir 
un approvisionnement régulier à 
travers le pays.
Par ailleurs, le Ministre a 
exprimé sa ferme opposition 

à toute pratique commerciale 
abusive, notamment la hausse 
injustifiée des prix et les tactiques 
trompeuses qui portent préjudice 
aux consommateurs. Il a averti de 
mesures sévères contre ceux qui 
enfreignent les lois commerciales 
et les droits des consommateurs, 
afin de protéger les intérêts des 
citoyens.
En conclusion, le Ministre 
du Commerce a réaffirmé 
l’engagement du gouvernement 
algérien à promouvoir un 
environnement commercial 
sain et équitable, favorisant la 
croissance économique et le 
bien-être des citoyens.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a récemment 

annoncé une initiative majeure : 
la mise en place de zones franches 
le long des frontières avec cinq 
pays voisins. Cette décision 
vise à dynamiser l’économie 
régionale et à favoriser les 
échanges commerciaux.
Selon Samir Derradji, directeur 
général du commerce extérieur 
au ministère du commerce et de 
la promotion des exportations, 
cette démarche s’inscrit dans un 
plan de développement global. 
L’objectif est de renforcer 
l’intégration économique le long 
de la route transsaharienne et 
du projet de gazoduc Nigeria-
Algérie.
De plus, Derradji met en 

lumière les objectifs de cette 
initiative : stimuler les échanges 
commerciaux avec les pays 
africains voisins, attirer les 
investissements et projets de 
développement, ainsi que réduire 
la contrebande et la criminalité 
par la création d’emplois et une 
activité économique dynamique.
En effet, pour concrétiser ce 
projet, un groupe de travail 

multisectoriel a été mis en 
place sous les instructions 
présidentielles, avec la 
promulgation de la loi 22-15 
de 2022 pour définir le cadre 
des zones franches, leurs 
avantages, leur gestion et leur 
fonctionnement.
Ces zones franches seront 
des centres urbains avec 
d’infrastructures modernes et 

de réglementations spécifiques 
pour les investisseurs. L’objectif 
est d’attirer un large éventail 
d’investissements dans 
l’industrie, le stockage, le 
commerce et l’hôtellerie.

Facilitation des échanges 
commerciaux

En outre, le ministère du 
commerce se concentre sur 
la facilitation des processus 
administratifs, laissant aux 
opérateurs économiques le travail 
de recherche de marché et de 
développement commercial, et ce 
avec l’activation de mécanismes 
de diplomatie économique et de 
rencontres gouvernementales 
entre les pays pour soutenir cette 
démarche.
Les opérateurs économiques 
bénéficieront de nombreuses 

facilités, notamment des 
réductions des taxes douanières 
pouvant aller jusqu’à 90% 
selon les pays et leur puissance 
économique. Mais aussi avec 
l’organisation de foires et 
expositions pour promouvoir les 
produits locaux, et l’implantation 
des succursales bancaires 
pour faciliter les transactions 
financières.
Pour conclure, l’initiative des 
zones franches aux frontières 
de l’Algérie ouvre la voie à un 
avenir économique prometteur 
pour la région. En favorisant 
les échanges commerciaux, en 
attirant les investissements et 
en luttant contre la contrebande, 
elle contribue à renforcer 
l’intégration économique et la 
stabilité régionale.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi 

a invité les entreprises italiennes 
spécialisées dans la fabrication 
d’ascenseurs à investir en 
Algérie, à travers l’exploitation 
des opportunités offertes par 
les différents programmes de 
logement en la matière, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Lors d’une audience accordée, 
lundi au siège du ministère, par 
M. Belaribi à l’ambassadeur 
d’Italie en Algérie, Alberto 
Cutillo, “les deux parties ont 
passé en revue les voies de 
renforcement de la coopération 
conjointe dans le secteur de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, notamment en 
ouvrant la voie aux entreprises 
italiennes pour investir en 

Algérie dans le domaine de 
la fabrication d’ascenseurs, à 
travers l’investissement direct ou 
via des partenariats avec les start-
ups algériennes activant en la 
matière”, d’autant que l’Algérie 
ouvre son marché aux opérateurs.
Dans ce cadre, M. Belaribi a 
affirmé que les investisseurs 
en matière de réalisation 
d’usines d’ascenseurs, y 
compris leurs pièces, moteurs 
et cartes électroniques, pourront 
“aisément” commercialiser leurs 
produits, rappelant que l’Algérie 
entend lancer la réalisation de 
460.000 unités de logements 
publics locatifs (LPL), 
conformément aux programmes 
prévus par la loi de finances (LF 
2024).
“Un programme important 
de logements location-vente 

+AADL 3+ sera lancé, dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, données lors de sa 
visite dans la wilaya de Djelfa 
en date du 29 octobre 2023”, a 
poursuivi le ministre.
S’agissant du programme de 
logements de la formule location-
vente, le ministre a souligné que 
ce dernier a atteint 630.000 unités 
de logement, dont 55.000 unités 
dans le cadre du programme 
“AADL 1” et 575.000 unités du 
programme “AADL 2”.
Ces logements ont été réalisés 
dans le cadre de pôles urbains 
et de nouvelles villes à caractère 
urbain reposant sur la construction 
de bâtiments de grande hauteur, 
faute d’assiettes foncières, d’où 
la nécessité d’installation de 

7.216 ascenseurs dans les cités 
du programme location-vente à 
l’échelle nationale (dont 1.525 
dans le cadre du programme 
AADL 1 et 5.691 ascenseurs 
pour l’AADL 2), a précisé le 
ministre, affirmant que la même 
approche urbaine sera adoptée 
pour la réalisation du programme 
AADL 3.
Ainsi, “il était nécessaire 
d’examiner les moyens de 
coopération technologique et 
économique pour la construction 
d’usines spécialisées dans 
la production d’ascenseurs, 

dont le rôle ne se limitera pas, 
uniquement à leur installation en 
Algérie”, a souligné M. Belaribi.
A cet égard, le ministre a 
mis l’accent sur “la nécessité 
de conclure des partenariats 
bilatéraux entre les micro-
entreprises algériennes et les 
entreprises italiennes afin de 
bénéficier de leurs expériences, 
d’autant que l’Algérie connaît un 
manque dans ce domaine”.
Il a également évoqué la 
possibilité de programmer des 
rencontres bilatérales entre 
les entreprises algériennes 
d’installation d’ascenseurs et 
les entreprises italiennes de 
production et de réalisation, ce 
qui permettra de renforcer la 
coopération conjointe entre les 
deux pays amis, selon le même 
communiqué.



ANNABA / VISITE DE TRAVAIL ET D’INSPECTION

Le ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Mokhtar Didouche, 
a procédé à l’inauguration de l'hôtel Seybouse international

ANNABA / INDUSTRIE

Le complexe sidérurgique d’El Hadjar visité par une délégation 
d’industriels Iraniens

Lors de sa visite d’inspection 
et de travail à Annaba, le 
ministre du Tourisme et de 

l’artisanat, Mokhtar Didouche, 
accompagné du wali Abdelkader 
Djellaoui, et des autorités civiles 
et militaires, a dans une première 
étape procédé à l'inauguration de 
l'hôtel Seybouse International, 
après sa fermeture durant des 
années en raison des travaux de 
réhabilitation, comme souligné 
dans nos précédentes éditions. 
L'hôtel Seybouse International 
se caractérise par des normes 
internationales, classé «cinq 
étoiles» avec une capacité de plus 
de 500 lits, dont (215 chambres 
et 35 suites). L’hôte de la ville 
des Jujubes déclaré que de tels 
investissements constituent un 
ajout important au domaine de 
l’hôtellerie de la wilaya , ainsi 
qu'à l’échelle nationale, ce qui 
traduit la politique rationnelle 
des pouvoirs publics  adoptée 
pour soutenir et encourager les 
investissements dans le secteur 
du tourisme. Le wali, Abdelkader 
Djellaoui,  a souligné que l'hôtel 
Seybouse International permettra 
la création de postes d'emploi 
pour les jeunes et les diplômés. 
Il contribuera également au 
renforcement du parc hôtelier 
d'Annaba et à la promotion du 
tourisme.
Après avoir inspecté l'ensemble 
de l'hôtel le  ministre du 
Tourisme et de l’artisanat  a 
également inspecté les pavillons 
de l'exposition de l'artisanat 
traditionnel et des activités 
touristiques des clubs actifs dans 
le domaine du tourisme, qui a été 

organisée au niveau de l'Hôtel. Au 
cours de cette visite, la délégation 
a assisté à la distribution 
de la carte électronique 
d’artisan à un certain nombre 
d’artisans et ce après avoir 
pris connaissance d’un exposé 
reflétant les caractéristiques 
de l'hôtel. Lors de l’échange 
d’entretiens avec les artisans, 
le ministre a confirmé que tous 
les hôtels publics accueilleront 
favorablement la création 
d'espaces réservés aux artisans, 
et que le produit touristique n'est 
pas complet sans promouvoir et 
soutenir l'artisanat traditionnel. 
Le ministre du tourisme et de 
l'artisanat, Mokhtar Didouche, a  
également suivi à Ras El-Hamra 

un exposé ayant trait à l'état de 
l'investissement touristique à 
Annaba, ainsi que l'avancement 
du processus  de récupération des 
biens touristiques. 
 Il a également examiné avec le 
wali  l'avancement des travaux 
sur le projet d'achèvement de 
la route touristique reliant Ras 
El Hamra à Oued Bokrat, ce 
qui laisse espérer de nouveaux 
horizons pour les investissements 
touristiques.
Le ministre du tourisme et 
de l’artisanat a donné les 
orientations nécessaires à leur 
réalisation et à leur livraison dans 
les délais impartis, car ils sont 
d’une importance touristique.
En fin de parcours de la visite , la 

délégation a visité un hôtel privé  
dans la Zone Sidi Aissa, commune 
d'Annaba où elle a inspecté les 
travaux d'achèvement du projet 
hôtelier quatre étoiles dont le 
taux d'achèvement a atteint 75%.  
Une infrastructure hôtelière d'une 
capacité de 480 lits, constituée de 
138 chambres et 48 suites avec 
des prévisions d’emploi de  70 
travailleurs permanents. L’hôtel 
devrait être réceptionné  en juin 
de l'année en cours, formant ainsi 
un complément aux structures 
hôtelières de l'État existantes.
Sur le même chantier, la visite 
s’est poursuivie par l'inspection 
sur le terrain du projet hôtelier 
« trois étoiles » dont le taux 
d'achèvement a atteint 70%. 

Qui se compose de 12 villas + 

24 appartements. Capacité : 168 

lits, répartis en 138 chambres et 

48 suites. Lorsque l'hôtel entrera 

en service, l'hôtel emploiera 

70 travailleurs permanents. Ce 

projet est considéré comme un 

ajout aux structures hôtelières 

de l'état, notamment avec sa 

situation naturelle importante. 

Sa réception est prévue fin 
2025. Ces visites d'inspection 

sont effectuées par les autorités 

centrales et locales pour suivre 

l'avancement des projets 

touristiques et l'avancement des 

travaux.

Une délégation 
d’industriels de la 
République islamique 

d’Iran a récemment effectué une 
visite au complexe Sidérurgique  
d’El Hadjar. La visite, qui a eu 
lieu en présence de représentants 
du ministère des mines iranien, 
de l’ambassade iranienne en 
Algérie, du ministère des mines 
algérien et de la société Sonarem, 
a été marquée par des échanges 
constructifs visant à renforcer la 
coopération industrielle entre les 
deux pays. Le P-DG de Sider, 
Belayoune Karim, a réservé un 
accueil chaleureux à la délégation 
au siège de la direction générale. 
Un exposé technique de 
l’entreprise Sider, a été présenté 

aux visiteurs, mettant en lumière 
les capacités et les réalisations 
de Sider El Hadjar dans le 
secteur sidérurgique. Au cœur 
des discussions, les deux parties 
ont exploré les opportunités 
de collaboration future, 
mettant l’accent sur l’échange 
d’expériences et le partage de 
savoir-faire. Des perspectives de 
coopération dans des domaines 
tels que la préparation des 
matières premières, le frittage, 
la génération d’oxygène, le haut 
fourneau et le laminage à chaud 
ont été évoqués.
La délégation, accompagnée de 
cadres de l’entreprise, a ensuite 
effectué une visite sur le terrain 
des installations, découvrant de 
près les opérations de l’unité 

de préparation des matières 
premières et de frittage (PMA), 
le générateur d’oxygène ACO1, 
le haut fourneau (HF) et le 
laminoir à chaud (LAC).
Cette visite a jeté les bases d’une 
future collaboration prometteuse 
entre les entreprises des deux 
pays. Les échanges fructueux 
ont démontré l’intérêt mutuel à 
renforcer les liens industriels et à 
tirer parti des compétences et des 
technologies respectives.
 Cette rencontre entre les 
industriels iraniens et le 
groupe  Sider El Hadjar 
ouvre des perspectives de 
partenariat durable, propice au 
partage de connaissances et au 
développement commun du 
secteur sidérurgique. 

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y
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Pour des raisons sécuritaires, 
les campagnes en direction des 
motocyclistes se sont multipliées 

ces derniers jours. En effet, les services 
de la Sûreté de wilaya d’Annaba ont 
lancé dernièrement une large campagne 
de sensibilisation destinée aux usagers 
des motos dans les milieux urbains, dans 
le but de préserver la tranquillité et le 
bien-être des citoyens. Selon notre source 
proche, ces opérations ont été menées afin 
de mettre fin aux agissements dangereux 
des motocycles, surtout en soirée, d’autant 
plus que plusieurs plaintes ont été déposées 
par les citoyens pour excès de vitesse, 

dépassements et manœuvres dangereuses 
non réglementaires, circulation à 
sens opposé, défaut de maîtrise de la 
moto et changement de direction sans 
signalisation. Des infractions qui sont 
les principales causes à l’origine des 
accidents causés par les motocyclistes 
sur les routes.  La police a toujours 
recommandé aux usagers de ces motos 
d’éviter les vitesses excessives dans 
les zones urbaines, y compris les zones 
résidentielles, les espaces réservés pour 
les familles, au niveau des boulevards 
de la ville en particulier durant la soirée 
et surtout d’éviter au maximum les 
déplacements aux alentours des hôpitaux.

A l’approche du mois sacré de 
Ramadhan, les services de 
l’environnement de l’APC ont 

intensifié leurs efforts dans le cadre 
des campagnes de dératisation et de 
désinfection visant à éliminer la présence 
des rongeurs dans les enceintes et abords 
des mosquées. Ces opérations, réalisées, 
lundi passé, ont concerné plusieurs lieux 
de culte, dont les mosquées ‘’Mohamed  
Amimour El-Hilali’’, ‘’Salah Eddine El-

Ayoubi, et la Zaouïa ‘’Alaniya’’. L’APC a 
souligné l’importance de ces interventions 
pour assurer un environnement sain et 
hygiénique pendant le mois de Ramadhan.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
d’un programme planifié pour assurer aux 
fidèles des conditions optimales pendant 
la pratique des prières et du tarawih. La 
lutte contre les mammifères nuisibles, 
en particulier les rongeurs, contribue à 
maintenir la propreté des lieux de prière, 
favorisant ainsi une atmosphère propice à 
la spiritualité et à la dévotion.

ANNABA / ADE 

Travaux de nettoyage et de 
désinfection des réservoirs 

publics d’eau potable

ANNABA / EL BOUNI

Journée de formation régionale 
consacrée à la sécurité sanitaire

ANNABA / CIRCULATION 
ROUTIÈRE

La police traque sans relâche 
les usagers des motos 

ANNABA / ASSAINISSEMENT 

DES MOSQUÉES

L’APC poursuit sa campagne
 de lutte contre la présence

 des rongeurs

Les services  de l’ADE,  
notamment ceux d’ El 
Hadjar ont entamé des 

travaux de nettoyage et de 
désinfection d’un réservoir public 
d’eau potable d’une capacité 
de 500 m³ situé à Bargouga. 
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche proactive visant 
à prévenir la propagation des 
maladies liées à l’eau tout en 
garantissant une prestation de 
service optimale. L’objectif 
principal de cette opération est de 
prévenir les maladies hydriques 
qui pourraient être transmises à 
partir de l’eau contaminée. Les 
réservoirs d’eau, s’ils ne sont 
pas entretenus régulièrement, 
peuvent devenir des foyers de 

bactéries et de contaminants, 
mettant ainsi en danger la santé 
des consommateurs. A travers 
les opérations de nettoyage et de 
désinfection de  ces réservoirs, les 
autorités locales visent à garantir 
la qualité de l’eau distribuée.
L’importance de telles initiatives 
réside également dans la promotion 
d’une conscience collective sur 
l’hygiène de l’eau. Sensibiliser 
la population sur l’importance du 
nettoyage des réservoirs contribue 
à renforcer les pratiques d’hygiène 
individuelle et collective. 
L’opération de nettoyage et de 
désinfection des réservoirs  est 
une mesure indispensable pour 
garantir la santé publique et assurer 
la qualité de l’approvisionnement 
en eau.

L’EHS ‘’Abdallah 
Nouaouria d’El Bouni 
organise, ce jeudi, au 

niveau de l’hôtel  ‘’Sabri’’, une 
journée de formation régionale 
axée sur la vigilance médicale. 
Cette journée s’est tenue sous la 
direction de la DSP, en étroite  
collaboration avec le centre 
national de pharmacovigilance 
sur les médicaments et les 
équipements médicaux. Cette 
initiative s’inscrit sous l’égide 
du ministère de la Santé et 
s’intitule « Vigilance sur les 
médicaments et les équipements 
médicaux ».
La directrice de l’EHS a salué 
les efforts déployés par la 
pharmacie centrale, dirigée par 
le Dr. Cherifi Nabil. L’objectif 
étant d’améliorer les services 
pharmaceutiques et d’élever 
le niveau de l’établissement 
pour le bien-être des patients. 
L’interlocutrice a insisté 
sur le succès de la tenue de 
cette journée de formation, 
démontrant l’engagement 
envers l’amélioration continue. 
D’autre part, la directrice 
générale du centre national 
de pharmacovigilance a 
fait état d’informations 
inhérentes au domaine de la 
pharmacovigilance. Le centre 

a ouvert 35 enquêtes suite à 
des notifications signalant 
des répercussions liées à 
l’utilisation de médicaments, 
des équipements médicaux et 
des vaccins depuis le début de 
l’année en cours. Un chiffre 
significatif de 8 000 notifications 
concerne spécifiquement les 
vaccins contre le coronavirus.
Lors d’une session de formation 
destinée aux journalistes à 
l’Institut Pasteur d’Algérie, 
la responsable a détaillé 
ces enquêtes. Au total, 35 
enquêtes ont été lancées, 
dont 15 concernent les effets 
secondaires des médicaments, 
10 portent sur les équipements 
médicaux, et 10 autres cas sur 
les vaccins.
Le centre national de 
pharmacovigilance a également 
reçu pas moins de 8.000 
notifications liées à l’utilisation 
des vaccins « Covid-19 » en 
2021 et 2022. Ces notifications 
sont actuellement en cours 
d’étude et d’analyse, suivant la 
consignation des observations et 
des effets secondaires pendant 
les campagnes de vaccination. 
La directrice a indiqué que le taux  
de notifications en provenance 
des centres hospitaliers était 
relativement faible. La masse 
de travail et la prise en charge 
quotidienne de centaines de 

patients ont un impact sur la 
collecte d’informations. La 
plupart des notifications se 
rapportent principalement aux 
médicaments destinés à un 
usage hospitalier.
La mission de la 
pharmacovigilance réside 
dans la détection précoce 
des effets secondaires des 
médicaments et des interactions 
médicamenteuses, pouvant 
entraîner des complications 
graves. Le centre s’engage 
à assurer la sécurité des 
médicaments et à fournir des 
services spécialisés gratuits 
aux patients. Cette journée de 
formation régionale constitue 
une étape essentielle dans 
la promotion de la sécurité 
sanitaire en Algérie, renforçant 
la vigilance et la transparence 
dans le secteur médical.

Sara.Y

S.F

Sara.Y
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Le riche parcours de 
cet homme du théâtre 
Algérien Azzedine 

Medjoubi considéré comme 
un des pionniers du 4ème art, 
à travers sa longue marche 
représentée, d’ailleurs dans de 
nombreuses pièces théâtrales 
connues depuis le début de sa 
carrière à coté de grands artistes 

tels que ‘’Alloula’’, ‘’Azzedine 
Bachtarzi’’ et bien d’autres 
théâtreux de renoms enfantés 
par l’Algérie au lendemain 
de son indépendance qui ont 
eu le bonheur de cet art et qui 
malheureusement nous ont 
quittés laissant derrière eux des 
chef d’œuvres  gravés dans les 
mémoires pour les nouvelles 
générations. L’enfant d’Azzaba 

(ex-Jemmapes) est né en 
1945, il s’est lancé dans cet 
art depuis le recouvrement de 
l’indépendance. Il s’est forgé 
au 4ème  art à coté de grands 
artistes Algériens. Il a participé 
à l’époque à la mise en œuvre 
de la pièce “Alam Bakhouche 
puis en 1990 il a participé à la 
troupe El Qalaa. Plus tard il a 
occupé le poste de directeur, 

notamment à Bejaia, Batna, 
puis à la TNA Mahiddine 
Bachtarzi et le TR Annaba qui 
porte d’ailleurs aujourd’hui son 
nom. Ainsi les hommes partent 
mais leurs œuvres restent.
 Aujourd’hui le théâtre 
‘’Azzedine Medjoubi’’ continue 
ses activités par la présentation 
de ses programmes diversifiés 
pour les adultes et les petits.

   ANNABA / HOMMAGE :      

29 ans après sa disparition...Le théâtreux ‘’Azzedine 
Medjoubi’’ ressuscité

La cellule de formation 
de l’EPH El Hadjar 
organisera en prévision 

du jeûn du mois de Ramadhan,  
une journée d’information 
et de sensibilisation au 
profit des diabétiques et des 
hypertendus, le 27 février. 
Cette journée sera organisée 
et animée par des médecins du 
service de médecine interne de 
l’EPH. La journée débutera la 
matinée par des conférences 
destinées aux médecins et 
consacrera l’après-midi aux 
patients diabétiques et à leurs 

proches. En raison du taux 
élevé du diabète en Algérie, 
notamment au niveau de 
la wilaya d’Annaba, cette 
journée a pour objectif 
principal de fournir des 
informations, des conseils et 
des recommandations gratuits 
sur l’importance du respecter 
des prescriptions religieuses 
sans pour autant nuire à la 
santé du jeûneur pendant le 
mois sacré de Ramadhan. 
Le diabète ou la maladie 
silencieuse peut présenter 
un danger chez le jeûneur à 
cause de l’hypoglycémie mais 

aussi de la déshydratation qui 
peut rendre le sang visqueux 
avec le risque de provoquer 
des thromboses. Ainsi, 
le jeûne doit être interdit 
aux insulinodépendants, 
surtout si une maladie 
cardiovasculaire est associée à 
leur diabète et aux personnes 
souffrant d’hypoglycémie 
fréquentes, ceux ayant un 
taux d’hémoglobine glyquée 
supérieur à 9%, la femme 
diabétique enceinte, les 
dialysés et ceux ayant un métier 
pénible. Le jeûne est aussi 
vivement déconseillé pour le 

patient diabétique vivant seul.  
Les patients autorisés à jeûner 
sont appelés à prendre leurs 
repas, le plus tôt pour le ftour 

et le plus tard pour le s’hour 
avec un bon apport en liquides 
non sucrés, de préférence de 
l’eau minérale. 

ANNABA / DIABÉTOLOGIE :   

L’EPH El Hadjar organise une journée d’information et de 
sensibilisation au profit des diabétiques 

  Tayeb Zgaoula

S.F

Le dernier échangeur 
réalisé sur le tronçon 
de la route expresse 

nationale RN-1 reliant 
Ghardaïa à Laghouat, à l’entrée 
sud de la localité de Berriane 
a été mis en service, a-t-on 
appris lundi passé auprès de la 
direction des travaux publics 
(DTP) de Ghardaïa.
Cet ouvrage qui a été mis en 
exploitation par les autorités 
locales, à l’occasion de la 
commémoration de la Journée 
nationale du Chahid qui 
coïncide avec le 18 février 
de chaque année, fait partie 
du segment de la voie rapide 
en cours de réalisation entre 
Alger et El-Méniaâ, signale-
t-on.
Cette infrastructure routière 
située à l’entrée sud de Berriane 
au niveau de l’intersection 
avec la route de contournement 
et d’évitement de la localité de 
Berriane contribue à diminuer 
la congestion au niveau de 
l’accès à la ville de Berriane 
et présente de forts enjeux 

socio-économiques pour 
stimuler l’investissement 
et un impact significatif 
sur l’environnement, 
l’aménagement du territoire 
et une amélioration du 
transport des personnes et 
des marchandises sur la RN-
1, a expliqué le DTP Brahim 
Chenin.
Cet échangeur de plus de 400 
mètres linéaires, édifiés dans 
le cadre de la modernisation et 
de la transmutation du tronçon 
de la RN-1 reliant Ghardaïa à 
Laghouat en une voie express 
sur une distance de 32 Km pour 
un montant global de plus de 
cinq milliards de DA, contribue 
fortement à l’optimisation des 
conditions de sécurité routière 
et de transport et à améliorer 
la capacité et la fluidité de la 
circulation entre les wilayas 
du nord et du sud, a affirmé 
à l’APS, Abdellah Abinouar, 
wali de Ghardaïa.
Ce segment de la voie expresse 
RN-1, qui relie le nord et le 
sud du pays, s’inscrit dans le 

cadre de la stratégie du schéma 
directeur de l’aménagement 
du territoire visant à optimiser 
les conditions de circulation 
routière et la sécurité des 
usagers sur cette route en passe 
de devenir la voie express à 
dimension continentale “la 
transsaharienne”, a-t-il ajouté.
Pour le DTP, la mise en 
service de ce projet constitue 
incontestablement un 
catalyseur du développement 
durable des wilayas du Sud et 
aura des retombées positives 
sur les différents aspects de la 
vie économique et sociale et 
un appui au développement de 
cette région du pays.
L’ouverture de cet ouvrage 
routier à la circulation tombe 
à point nommé pour réduire 
grandement les embouteillages 
sur le tronçon de la RN-1 
et par la même simplifier 
l’interconnexion entre les 
villes du nord et le sud du 
pays, a fait savoir M. Chenin.
Réalisée selon les normes 
techniques universelles avec 

une signalisation moderne 
horizontale et verticale 
accompagnée par un éclairage 
à l’énergie solaire, ce projet 
structurant de la modernisation 
de cette route nationale N 1 qui 
constitue incontestablement 
l’ultime étape pour la 
concrétisation de la route 
express Nord/Sud “épine 
dorsale” de la dynamique de 
l’économie nationale et de 
l’équilibre territorial, doit 
s’étendre jusqu’à la ville d’El 
Méniaâ sur 260 Km, a-t-il 
souligné.

En marge de la mise en service 
de cet ouvrage d’art, les 
autorités de la wilaya ont lancé 
un projet de modernisation et 
de renforcement de l’entrée 
sud de la ville de Berriane 
sur 04 Km pour un montant 
globale de 580 millions de DA 
qui sera réalisé avant le début 
de 2025.
La wilaya de Ghardaïa est 
traversée actuellement par un 
tronçon de 170 Km de la RN-1 
dont un tronçon de 101 Km 
dédoublé avec 68 ouvrages 
d’art dont cinq échangeurs, 
signale-t-on.

GHARDAÏA :   

Mise en service d’un échangeur sur le tronçon de la RN-1 à 
l’entrée sud de Berriane



Situation humanitaire catastrophique à Gaza, 
nouvelle impasse en vue à l’ONU

Le Hezbollah intensifie son action militaire, 
redoutant une escalade israélienne

La situation humanitaire 
reste catastrophique 
mardi dans la bande de 

Gaza où près d’un million et 
demi de Palestiniens s’entassent 
dans la ville de Rafah menacée 
d’assaut par Israël, au moment 
où une nouvelle impasse se 
profile au Conseil de sécurité 
de l’ONU quant à un possible 
cessez-le-feu.
Selon l’agence de l’ONU 
pour les réfugiés palestiniens 
(Unrwa), près d’un million et 
demi de personnes se trouvent 
à Rafah, dont la population a 
été multipliée par six depuis le 
début de la guerre, le 7 octobre, 
entre Israël et le Hamas.
Cette ville située contre la 

frontière fermée avec l’Egypte 
est visée quotidiennement 
par des frappes de l’armée 
israélienne, qui a dit y préparer 

un assaut terrestre.
Le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu a qualifié 
Rafah de “dernier bastion” du 

Hamas et s’est dit déterminé à 
poursuivre l’offensive “jusqu’à 
la victoire complète”.
Dans la nuit de lundi à mardi, 
les bombardements israéliens se 
concentrent sur l’est de la bande 
de Gaza et la ville de Khan 
Younès, selon un journaliste de 
l’AFP sur place.
Après environ vingt semaines 
de guerre, les rapports des 
organisations humanitaires 
sur la situation dans la bande 
de Gaza sont de plus en plus 
alarmants.
“Des missiles nous tombent 
dessus, combien de temps un 
être humain peut-il encore y 
faire face?” s’interroge pour sa 
part Ayman Abou Shammali, 

blessé lors d’une frappe contre 
un immeuble à Zawayda, dans 
le centre de la bande de Gaza. 
“Les gens au nord meurent de 
faim et nous, ici, nous mourons 
à cause des bombardements”, 
se plaint-il.
La guerre a été déclenchée par 
une attaque sans précédent 
lancée le 7 octobre par des 
commandos du Hamas infiltrés 
dans le sud d’Israël. Plus de 
1.160 personnes ont été tuées, 
en majorité des civils, selon 
un décompte de l’AFP réalisé 
à partir de données officielles 
israéliennes, et des dizaines 
d’autres enlevées et emmenées 
de force à Gaza.

Les sirènes ont retenti sur 
le site militaire israélien 
de Zarit, en Galilée 

occidentale, lundi après-midi, 
lorsque trois missiles ont été 
lancés depuis le Liban, ont 
rapporté les médias israéliens.
L’armée israélienne a annoncé 
«la fermeture de quatre axes 
routiers principaux en Haute 
Galilée et dans les zones 
adjacentes à la frontière avec le 
Liban» après qu’un des missiles 
a touché la caserne de Pranit en 
Galilée occidentale.
Le Hezbollah a indiqué dans 
une série de communiqués qu’il 
avait mené neuf opérations 
militaires au cours des dernières 
quarante-huit heures, certaines 

impliquant des missiles 
balistiques avancés.
Le groupe a attaqué «un 
rassemblement de soldats 
ennemis à proximité du site 
d’Al-Baghdadi, une position de 
soldats dans le triangle d’Al-
Taihat, et les sites d’Al-Samaqa 
et de Roueissat el-Alam dans 
les fermes libanaises occupées 
de Chebaa, avec un missile 
Burkan».
Il a également pris pour cible 
«un rassemblement de troupes 
ennemies à Horsh Ramim, et un 
groupe de soldats ennemis dans 
la colonie d’Evin Menachem. 
L’assaut a fait des victimes 
parmi les soldats».
Le Hezbollah a précisé que 

ses opérations visaient «une 
position de soldats ennemis 
dans la colonie de Shomera et 
un bâtiment dans lequel des 
soldats ennemis sont stationnés 
dans la colonie de Yaroun».
En réponse, des avions de 
guerre israéliens ont mené des 
attaques à la périphérie des 
villes frontalières de Yarin et 
d’Al-Adisa. L’armée israélienne 
a également utilisé des drones, 
dont l’un aurait pénétré à basse 
altitude dans l’espace aérien de 
la ville de Sidon, enfreignant 
les règles d’engagement. De 
même, le personnel de l’armée 
israélienne a tiré avec des 
mitrailleuses lourdes sur une 
zone adjacente à la ville de 

Ramia.
Réitérant la position de son 
pays, un porte-parole du 
gouvernement israélien a 

déclaré: «Le Hezbollah doit se 
retirer de nos frontières, et nous 
parviendrons à cela de manière 
diplomatique ou militaire.»

L’armée ukrainienne 
est actuellement 
dans une situation 

“extrêmement difficile” face 
aux forces russes qui sont à 
l’offensive dans l’est et le 
sud de l’Ukraine après s’être 
emparées ce week-end de la 
ville d’Avdiïvka, a reconnu 
lundi Kiev.
“La situation est extrêmement 
difficile en plusieurs points 
de la ligne de front, où les 
troupes russes ont concentré 
un maximum de réserves. 
Elles mettent à profit le retard 
dans l’aide” occidentale à 
l’Ukraine, a déclaré le président 
Volodymyr Zelensky dans son 
message quotidien.

Il a ajouté que son pays manquait 
d’artillerie et avait autant 
besoin de défense antiaérienne 
que d’armes de plus longue 
portée, estimant par ailleurs que 

le blocus de la frontière avec la 
Pologne par des camionneurs 
et des agriculteurs polonais 
témoignait de “l’érosion de la 
solidarité” envers son pays.

Sur le terrain des combats, les 
soldats russes, qui viennent 
d’obtenir leur premier gain 
territorial majeur depuis la 
prise de Bakhmout en mai 2023 
en conquérant Avdiïvka, dans 
la région orientale de Donetsk, 
sont passés à l’attaque dans 
l’est et le sud, a expliqué 
l’armée ukrainienne.
Dans la partie méridionale 
du front, “l’ennemi a mené 
10 tentatives infructueuses 
contre les positions des forces 
de défense (ukrainiennes) 
dans la région (du village) de 
Robotyné. Ici, la situation est 
changeante, l’ennemi inflige 
des tirs nourris”, a raconté 
Dmytro Lykhovy, le porte-

parole des militaires ukrainiens 
dans cette zone.
Multiples attaques russes
Selon lui, les Ukrainiens ont 
repoussé des assauts lancés 
“avec un nombre important 
de véhicules blindés” mais les 
Russes attaquent désormais 
avec de “petits groupes” 
appuyés par des blindés 
et une aviation qui “opère 
activement”.
“Ces tentatives d’offensive 
ont été stoppées, l’ennemi 
a été éliminé à la périphérie 
de Robotyné”, a quant à lui 
assuré le général Oleksandre 
Tarnavsky, le commandant des 
troupes ukrainiennes dans la 
région.
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L’armée ukrainienne dans une situation 
«extrêmement difficile» face aux Russes



LIBYE: 

l’ONU appelle à une enquête après le meurtre de dix 
personnes à Tripoli

l’UE lance sa mission de protection du trafic maritime en mer Rouge

CISJORDANIE:

craintes sur le sort de Barghouthi, transféré à l’isolement

TRIPOLI: L’ONU en Libye 
a appelé lundi les autorités à 
mener une enquête “rapide 

et approfondie” après le meurtre 

rapporté par des médias d’au moins 
dix personnes à Tripoli dans le fief 
d’un puissant chef de milice. Selon 
Arabe News.

Dans un communiqué publié sur 
le réseau social X, la Mission 
d’appui de l’ONU en Libye 
(Manul) a “condamné l’incident 
violent survenu dans le quartier 
d’Abou Slim à Tripoli, le 17 
février, au cours duquel au moins 
10 personnes auraient été tuées”.
Selon des médias locaux, plus 
d’une dizaine de personnes ont été 
tuées samedi dans une villa à Abou 
Slim. Aucune information n’était 
disponible dans l’immédiat sur les 
auteurs présumés de cette tuerie ou 
leurs motifs.
Abou Slim est le fief de Gheniwa 
el-Kikli, un puissant chef de milice 
qui dirige l’Autorité de soutien à 
la stabilité (SSA), un service de 
sécurité créée en janvier 2021.

Des membres du SSA tués  
La SSA a affirmé dimanche sur 
son compte Facebook que deux de 
ses membres figuraient parmi les 
victimes du meurtre, qui a eu lieu 
le jour du 13e anniversaire de la 
révolte populaire qui a mis fin à 42 
de dictature.
Cet “incident violent” confirme 
les “préoccupations” soulevées 
à plusieurs reprises par le 
représentant spécial du secrétaire 
général de l’ONU en Libye, 
Abdoulaye Bathily, sur “les risques 
sérieux posés par les rivalités 
entre groupes sécuritaires” et qui 
“continuent de menacer la fragile 
sécurité de Tripoli”, a indiqué la 
Manul.
Elle a “exhorté les autorités 

libyennes compétentes à garantir 
une enquête indépendante, rapide 
et approfondie” sur l’incident, 
afin d’éviter une “escalade et 
de nouvelles violences” dans 
la capitale, souvent théâtre de 
règlement de comptes et de 
violences meurtrières entre 
groupes armés influents.
La Direction de la Sécurité de 
Tripoli a annoncé dimanche 
soir l’ouverture d’une enquête 
criminelle dans cette tuerie.
La Libye est plongée dans le chaos 
politique et sécuritaire depuis la 
chute du régime de Mouammar 
Kadhafi en 2011 à la suite d’une 
révolte populaire appuyée par 
l’Otan

BRUXELLES: 
L’Union européenne 
a officiellement lancé 

lundi sa mission de protection 
du trafic maritime en mer Rouge, 
perturbé par des attaques des 
rebelles houthis, a annoncé la 
présidente de la Commission 
européenne Ursula von der 
Leyen.
Plusieurs pays ont fait part de 
leur intention de participer à 
cette mission baptisée “Aspides” 
(“bouclier” en grec ancien), dont 
la Belgique, l’Italie, l’Allemagne 
ou la France. L’Espagne a 
indiqué qu’elle n’y participerait 
pas.
“L’Europe va assurer la liberté 
de navigation en mer Rouge, 
en coordination avec nos 
partenaires internationaux”, 
s’est félicitée Mme von der 
Leyen, sur X (ex-Twitter).

Cette mission a été officiellement 
lancée par les ministres des 
Affaires étrangères de l’UE 
réunis à Bruxelles.
“Nous venons d’approuver 
le lancement de l’opération 
militaire navale Aspides dont 
l’Italie aura le commandement 

des forces”, a confirmé de son 
côté le ministre italien des 
Affaires étrangères Antonio 
Tajani sur X.
La mission est prévue pour un an, 
éventuellement renouvelable.
Cela ne signifie pas qu’elle 
sera immédiatement 

opérationnelle: il appartiendra 
à son commandement de 
déterminer quand elle disposera 
de ressources suffisantes pour 
être totalement opérationnelle, 
ce qui devrait prendre “quelques 
semaines”, selon un un diplomate 
européen.
La frégate allemande “Hessen” 
est partie le 8 février en direction 
de la mer Rouge, avec un équipage 
de quelque 240 personnes. Elle 
sera en état d’alerte permanent et 
pourra répondre à d’éventuelles 
attaques avec des missiles, 
drones et “bateaux kamikazes” 
télécommandés.
Commandement général grec
La Belgique a, elle, annoncé son 
intention d’envoyer sa frégate 
“Marie-Louise”. La France 
s’est dite prête à mettre l’une 
de ses frégates déjà présente en 
mer Rouge à disposition de la 

mission Aspides.
Les Vingt-Sept se sont mis 
d’accord dès janvier sur le 
principe d’une mission de 
surveillance et patrouille 
maritime en mer Rouge, à 
condition toutefois que son 
mandat soit purement défensif.
Le Grèce assurera le 
commandement général de 
cette mission et l’Italie le 
commandement opérationnel 
en mer, avait-on expliqué 
vendredi de source diplomatique 
européenne.
Elle pourra faire feu pour 
défendre les navires marchands 
ou se défendre elle-même, mais 
ne pourra pas viser des objectifs 
à terre contre des positions des 
rebelles houthis au Yémen, selon 
des diplomates.

RAMALLAH: Un 
groupe de défense 
des prisonniers 

palestiniens a déclaré lundi
craindre pour la vie de 
Marwan Barghouthi, le plus 
célèbre d&#39;entre eux, qui 
a été
changé de prison et maintenu à 
l&#39;isolement ces derniers 
jours.
M. Barghouthi, ancien haut 
cadre du Fatah condamné à la 
perpétuité pour meurtres
pour son rôle dans une 
série d&#39;attaques anti-
israéliennes au début des 
années 2000
et écroué en Israël depuis 
près de 20 ans, est considéré 
comme la personnalité

politique la plus populaire dans 
les Territoires palestiniens.
A 65 ans, il est régulièrement 
cité comme un possible 
successeur du président
palestinien Mahmoud Abbas, 
en dépit de sa détention.
Mercredi dernier, le ministre 
israélien de la Sécurité 
nationale, Itamar Ben Gvir
(extrême droite), s&#39;était 
réjoui sur X du transfert de M. 
Barghouthi &quot;à la prison 
d&#39;Ofer,
à l&#39;isolement&quot;, 
&quot;à la suite 
d&#39;informations sur 
une agitation prévue&quot;. 
&quot;L&#39;époque où les
terroristes dirigent les prisons, 
c&#39;est fini&quot;, a-t-il 

ajouté.
Le responsable des prisonniers 
au sein de l&#39;Autorité 
palestinienne, Qaddoura 
Farès,
a indiqué lundi dans un 
communiqué que Marwan 
Barghouthi avait été changé 
de
prison trois fois en deux mois.
Au vu de ces &quot;transferts 
répétés dans des quartiers 
d&#39;isolement&quot;, et 
du fait que ses
avocats ne peuvent plus le 
voir, nous craignons vraiment 
pour sa vie, d&#39;autant 
qu&#39;il
reste dans le même 
temps directement et 
continuellement ciblé dans les 

médias
israéliens&quot;, a indiqué M. 
Farès dans un communiqué.
Ces &quot;mises à 
l&#39;isolement, tortures et 
attaques n&#39;entameront 

pas la résolution de
Marwan Barghouth ni sa 
ferme volonté à parvenir à 
l&#39;inévitable liberté et
autodétermination&quot; du 
peuple palestinien, ajoute-t-il.
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Altercation avec l’arbitre :
Youcef Belaili sanctionné par la LFP

Anis Hadj Moussa, le jeune crack qui a fait sensation 
aux Pays-Bas

Sélection U20 :
28 joueurs convoqués à Oran mais pas ceux du Paradou

Ce week-end, du côté 
du Mouloudia d’Alger 
une scène totalement 

lunaire s’est produite lors de la 
réception du CS Constantine. 
En début de rencontre, vers la 
20ème minute, Youcef Belaili, 
nouvelle star du Doyen s’est 
fait remarquer en contestant 
violemment une décision de 
l’arbitre de la rencontre.
La scène s’est produite samedi 
au stade du 5 juillet à Alger. 
Alors qu’il devait écoper d’un 
carton jaune (au minimum), 
l’attaquant algérien Youcef 
Belaili n’a pas du tout apprécié 
la décision de l’arbitre de la 
rencontre. Le Fennec s’est 
directement montré très hostile 
et violent envers l’homme 

au sifflet, allant même à le 
repousser et lui mettre de 
légers coups de tête. Une scène 
choquante, qui n’aura même pas 
valu le carton rouge au joueur, 
et ce, malgré d’autres tensions 
naissantes tout au long du match 
entre les deux hommes.
Si l’arbitre s’est montré aussi 
clément avec Belaili samedi, 
la LFP ne l’a pas raté. Le 
joueur de 31 ans écope d’une 
amende de 100 000 DA pour sa 
violente contestation arbitrale. 
De plus, d’autres sanctions ont 
été relevés pour le MCA, dont 
une amende de 60 000 DA pour 
utilisation et jet de fumigènes, 
et une autre de 100 000 DA 
suite au mauvais comportement 
des ramasseurs de balles.

Dimanche soir, le nom 
d’un certain Anis Hadj 
Moussa a été évoqué en 

masse sur les réseaux sociaux. 
Pour cause, le jeune international 
algérien, ayant rejoint Vitesse 
Arnheim sous forme de prêt cet 
hiver en provenance de Patro 
Eisden (Belgique), a été auteur 
d’un match tout simplement 
sensationnel.
Pour sa quatrième apparition 
avec le club néerlandais, l’ailier 
droit algérien de 22 ans formé 
au RC Lens, Anis Hadj Moussa, 
a fait très bonne impression. 
Titulaire et ayant joué la totalité 
de la rencontre pour la réception 
de Volendam dimanche, le 
Fennec U23 a été un véritable 
calvaire pour ses adversaires sur 

son côté du terrain, à coup de 
dribbles et de divers autres gestes 
techniques, éliminant à chaque 
fois ses opposants. Même s’il n’a 
pas été décisif, sa performance 
XXL lui a permis de se faire 
une place en tant qu’ailier droit 
du Onze Type de la semaine en 
Eredivisie.
Pour rappel, Anis Hadj Moussa 
a déjà joué 270 minutes en 4 
matchs avec sa nouvelle équipe, 
dont deux matchs complets. 
En effet, en plus du match de 
dimanche en championnat, le 
jeune talent algérien à participé 
aux quarts de finale de la Coupe 
des Pays-Bas, et a même marqué 
son premier but avec Vitesse, 
mais a malheureusement été 
éliminé (3-1).

La sélection nationale des 
moins de 20 ans sera en 
regroupement à Oran, à 

partir de vendredi prochain 23 
février et ce, jusqu’au jeudi du 
même mois de février 2024, au 
Village Olympique.
C’est ce qu’a indiqué, ce lundi, la 
Fédération algérienne de football 
(FAF) sur son site officiel. La 
même source a donc annoncé que 
sous la direction du sélectionneur 
national, Yacine Manaa, 28 
joueurs ont été convoqués pour 
participer à ce stage, marqué par 
trois rencontres amicales. Mais 
la FAF n’a pas précisé les noms 
des sparring-partners des Verts 
pour des rencontres amicales. 
D’autre part, l’instance fédérale 
algérienne a tenu à préciser, par 
contre, que l’objectif principal 
de cette concentration est 
de préparer l’équipe en vue 

des prochains événements, 
notamment le Tournoi UNAF 
U20 qualificatif pour la CAN.
Là, il est très important de faire 
remarquer que la très grande 
surprise dans cette liste est 
l’absence des joueurs du Paradou 
AC ! Et pourtant, les joueurs de 
cette Académie du football qui 
est le Paradou évoluent, pour 
la plupart, au sein des clubs de 
la Ligue 1. Leur apport au vu 
de leurs riches « expériences » 
durant leur cursus de formation 
et des nombreuses rencontres 
qu’ils ont disputées constituent 
un des paramètres pour la bonne 
évolution de cette sélection des 
U20. Et surtout qu’il s’agit de 
préparer une CAN et donc une 
compétition où il faut avoir 
tous ses atouts pour arracher le 
trophée continental. Ceci dit, il y 
a lieu de rappeler que le dernier 

stage de cette catégorie de 
joueurs, pour l’année en cours, 
a été organisé, du 28 janvier au 
02 février, en cours au même 
Village Olympique d’Oran. À 
ce moment-là, le sélectionneur 

national, Yacine Manaa, a 
convoqué 29 joueurs provenant 
du championnat pour une revue 
approfondie de l’effectif.
Au cours de ce regroupement, 
l’équipe nationale U20 a été 

soumise à un programme 
biquotidien. Le sélectionneur 
avait alors programmé un 
biquotidien (9h00 du matin) 
sur la pelouse synthétique du 
Village Olympique, suivies 
d’une autre séance à 17h00 sur 
le terrain annexe du stade de 
Miloud Hadefi. L’objectif de 
ce stage était, à ce moment-là, 
de préparer l’équipe pour les 
futures échéances, notamment ce 
tournoi UNAF U20 qualificatif à 
la CAN prévue en octobre 2024, 
et d’offrir une opportunité aux 
joueurs issus du championnat 
national de s’illustrer et de 
permettre au sélectionneur 
de mieux évaluer les talents 
disponibles. Aujourd’hui donc, 
le sélectionneur national entame 
le troisième stage pour cette 
catégorie de joueurs depuis le 
début de l’année en cours 2024.
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Bayern Munich :
Les 6 joueurs qui veulent sauver la peau de Thomas Tuchel

Real Madrid :
Carlo Ancelotti a fait une proposition surprise à Luka Modric

Libre de tout contrat à 
la fin de la saison, le 
milieu croate ne sera 

probablement pas prolongé. 
Mais son entraîneur lui a proposé 
de rester.
A 38 ans, Luka Modric est sans 
doute en train de vivre ses derniers 
instants de joueur merengue. 
Sous contrat avec la Casa Blanca 
jusqu’en juin prochain, le Ballon 
d’Or 2018 ne fait plus partie des 
titulaires indiscutables de Carlo 
Ancelotti, notamment en Ligue 
des Champions. Si Toni Kroos 
(34 ans) parvient encore à se 
faire une place dans l’entrejeu 
madrilène, c’est plus compliqué 

pour le Croate.
Le 14 février dernier, le média 
Relevo affirmait d’ailleurs que 
le choix d’Ancelotti de ne pas 
utiliser son numéro 10 lors du 

huitième de finale aller de C1 
face au RB Leipzig (1-0) était un 
signal fort concernant l’avenir du 
joueur dans la capitale espagnole. 
D’ailleurs, à l’heure où l’arrivée 

de Kylian Mbappé à Madrid 
est annoncée comme acquise, 
bon nombre de médias locaux 
indiquent que le Français devrait 
hériter du numéro 10 de Modric.

Modric a dit non… 
pour le moment

Mais si les Merengues veulent 
soigner leurs adieux à l’ancien 
pensionnaire de Tottenham, 
The Athletic nous apprend 
que l’histoire d’amour entre 
Modric et le club le plus titré 
dans l’histoire de la Ligue des 
Champions n’est peut-être pas 
terminée. Il y a deux mois, Carlo 
Ancelotti a proposé à son milieu 
de terrain de rejoindre son staff 

technique s’il décide de prendre 
sa retraite à l’issue de la saison 
! Une proposition que le Croate 
a poliment refusée. Dans un 
premier temps.
En effet, des sources proches du 
dossier affirment que le « non » 
de Modric n’était pas définitif 
et qu’il pourrait reconsidérer 
l’offre de son coach. Pas sûr 
toutefois que le natif de Zadar y 
pense pour la saison prochaine, 
car il a encore soif de terrain. 
Attention quand même, car le 
bail d’Ancelotti au Real Madrid 
n’est pas éternel et s’achève en 
2026.

Plus que jamais en danger, 
Thomas Tuchel tente de 
sauver les meubles et sa 

peau au Bayern Munich. Mais 
une bonne partie du groupe l’a 
déjà lâché.
Un choix logique. En mars 2023, 
le Bayern Munich a décidé 
de recruter Thomas Tuchel. 
Libre, expérimenté au plus haut 
niveau et fin connaisseur du 
football allemand, le technicien 
âgé 50 ans cochait toutes les 
cases pour diriger la formule 
1 bavaroise. Sur le papier du 
moins. La personnalité forte et 
très cash de Thomas Tuchel n’a 
pas forcément fait l’unanimité. 
Même chose concernant ses 

choix ou ses relations avec 
certains membres de son groupe. 
Aujourd’hui, l’ancien entraîneur 
du Paris Saint-Germain paye ses 
erreurs, lui qui ne compte plus 
beaucoup de soutiens dans le 
vestiaire.
Ce mardi, Bild a listé les noms 
des joueurs qui sont encore 
derrière lui. Parmi eux, on 
retrouve donc Manuel Neuer. 
Le gardien de 37 ans n’a pas 
oublié que Tuchel l’a toujours 
défendu quand il y a eu des 
débats concernant sa blessure. Il 
ne l’a donc pas lâché en retour. 
Idem pour Raphaël Guerreiro, 
Jamal Musiala et Leroy Sané, 
les trois chouchous de TT selon 

Bild. la superstar Harry Kane ou 
encore Eric Dier, arrivé durant 
le mercato d’hiver, soutiennent 
également le natif de Krumbach. 
Mais tous ne pensent pas 
comme les joueurs mentionnés 
précédemment.
Tuchel ne fait pas l’unanimité
En effet, un groupe de plusieurs 
joueurs est anti-Tuchel. Sans 
grande surprise, on retrouve 
Thomas Müller. Si les 
deux hommes se respectent 
publiquement, l’attaquant est 
crispé de moins jouer que par le 
passé. Joshua Kimmich et Leon 
Goretzka, qui faisaient partie de 
la garde rapprochée de Julian 
Nagelsmann, ne s’entendent 

pas à TT. Ils n’ont d’ailleurs 
jamais compris pourquoi le club 
avait changé de coach. De son 
côté, Tuchel n’est pas fan de 
leurs profils. Bild parle d’une 
situation «explosive» entre eux. 
Les deux milieux pourraient s’en 
aller durant le mercato. Mais la 
donne pourrait éventuellement 
changer si leur coach s’en va 
d’ici la fin de la saison. Même 
constat pour Matthijs de Ligt.
Le défenseur est 4e dans la 
hiérarchie des défenseurs dans 
l’esprit de Tuchel, qui n’aime 
pas son style. Le message est 
d’ailleurs très clair puisque 
l’entraîneur allemand veut 
recruter un joueur dans l’axe cet 

été. Sa préférence va à Ronald 
Araujo (Barça). De Ligt prend 
son mal en patience, lui dont 
les relations sont tendues avec 
son coach. Parmi le clan des 
mécontents, Bild cite aussi le 
nom de Mathis Tel. Bien parti 
en début de saison avec 5 buts 
au compteur fin septembre, 
le Français a vu son temps de 
jeu diminuer. Une déception 
après tout le travail fourni. 
Mais Tel ne lâche pas l’affaire 
aux entraînements malgré son 
incompréhension. Il n’en est pas 
au même stade que les autres 
joueurs, qui ne supportent plus 
Thomas Tuchel. Ambiance.
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Anatsa, le nouveau malware Android qui en veut à vos données 
bancaires

vous espionner via votre webcam à travers un mur, 
c’est possible selon cette nouvelle étude

Un nouveau malware fait 
parler de lui sur Android. 
Surnommé Anatsa, ce 

dernier s’en prend aux données 
bancaires de propriétaires de 
smartphone au petit robot vert.
C’est désormais devenu 
tristement habituel, un nouveau 
logiciel malveillant s’est 
infiltré sur le Play Store pour 
tenter d’infecter les téléphones 
d’utilisatrices et d’utilisateurs 
européens. Repéré par les 
spécialistes de la cybersécurité 
de chez ThreatFabric, Anatsa 
prend d’abord l’allure d’une 
application tout à fait innocente 
avant de se transformer en espion 
surpuissant capable de prendre 
le contrôle d’un téléphone et de 
voler de données personnelles, 
notamment bancaires.
Quelles applications sont 
concernées ?
Concrètement, Anatsa s’installe 
sur un téléphone en squattant 
des applications à l’apparence 
légitime. Ici, il s’agit par exemple 
d’applications de « nettoyage » 
du téléphone ou de lecteurs 
de PDF. En tout, ThreatFabric 

a repéré 5 applications 
malicieuses. Un bon nombre 
d’entre elles ont réussi à se 
hisser dans le haut du classement 
des applications gratuites les 
plus populaires sur Android en 
cumulant entre 10 000 et 100 000 
téléchargements chacune.
Les apps identifiées comme 
malveillantes ont désormais 
été supprimées du Play Store 
par Google et leurs empreintes 

ont été ajoutées au mécanisme 
Play Protect qui scanne les 
apps installées sur un téléphone 
Android. Vos données bancaires 
devraient donc être en sécurité 
pour le moment. Néanmoins, 
si vous avez encore une des 
applications suivantes installées, 
supprimez là de toute urgence :
Phone Cleaner – File Explorer 
(com.volabs.androidcleaner)
PDF Viewer – File Explorer 

(com.xolab.fileexplorer)
PDF Reader – Viewer & 
Editor (com.jumbodub.
fileexplorerpdfviewer)
Phone Cleaner : File Explorer 
(com.appiclouds.phonecleaner)
PDF Reader : File Manager (com.
tragisoap.fileandpdfmanager)
Habituellement, Google boute 
rapidement les applications 
malveillantes de son magasin 
d’application, mais ici les 
logiciels présents sur le Play 
Store utilisent des techniques 
pernicieuses pour infecter le 
téléphone de leurs victimes.
L’Europe particulièrement ciblée
En demandant l’accès aux 
paramètres d’accessibilité sous 
des prétextes fallacieux (comme 
pour mettre en hibernation 
des apps trop consommatrices 
de batterie) l’appli s’autorise 
à exécuter des actions sans 
l’intervention de l’utilisateur 
ou l’utilisatrice. Ensuite, l’app 
reste tranquille pendant une 
semaine au moins histoire de ne 
pas éveiller les soupçons, puis, 
à la faveur d’une mise à jour, 
télécharge (en plusieurs fois pour 

ne pas déclencher d’alarme) le 
bout de code malveillant.
L’existence d’Anatsa n’est pas 
exactement nouvelle. Le malware 
avait déjà été repéré en novembre 
2023 lors d’une grande tentative 
d’infestation concentrée sur 
des pays comme l’Allemagne, 
le Royaume-Uni ou l’Espagne. 
Les victimes européennes de 
cette nouvelle vague sont quant 
à elles majoritairement situées 
en Slovaque, en Slovénie et en 
République tchèque. Il semblerait 
aussi que cette version du 
malware ait été spécifiquement 
créée pour infecter les mobiles 
Samsung avec leur surcouche 
OneUI.
Néanmoins, il n’est jamais inutile 
de bien vérifier que son téléphone 
n’est pas infecté et de passer un 
peu en revue les autorisations 
des applications et celles qui 
ont accès aux paramètres 
d’accessibilité (au sein du menu 
Paramètres puis Accessibilité). 
Le printemps arrive, l’occasion 
de faire du ménage aussi.

Selon une nouvelle étude, 
de nombreux appareils 
modernes équipés de 

caméras ne seraient pas aussi 
sécurisés que nous le pensions. 
N’importe quel pirate serait en 
effet capable de vous espionner 
depuis la caméra de votre 
smartphone ou votre webcam, y 
compris à travers les murs.
Kevin Fu est un professeur 
spécialisé dans la cybersécurité 
à l’Université de Northeastern. 
Dans le cadre d’une récente 
étude, ce dernier a mis au point 
une technique permettant de 
capturer en temps réel la vidéo de 
n’importe quelle caméra à travers 
un mur. Baptisé Electromagnetic 
Eye (EM Eye), ce procédé serait à 
la portée de quiconque ayant des 
compétences dans le domaine de 
l’ingénierie.
En observant les résultats de 
cette enquête, il se profile que la 
plupart des caméras modernes 
ne respectent pas la vie privée 
des utilisateurs. En réalité, les 
dispositifs utilisés pour concevoir 
ces caméras présenteraient des 
failles dans leur infrastructure.
Les pirates peuvent infiltrer votre 

webcam, même derrière un mur…
Durant cette étude, Kevin Fu, ainsi 
que les membres de son équipe, 
composée de Yan Long, Qinhong 
Jiang, Chen Yan, Tobias Alam, 
Xiaoyu Ji et Wenyuan Xu, tous 
professeurs dans des universités 
de grande renommée, ont réalisé 
une panoplie de tests avant de 
s’apercevoir que les caméras 
modernes n’étaient pas aussi 
sécurisées que nous l’imaginions. 
Notons que ces expérimentations 
ont été effectuées sur un large 
éventail d’appareils destinés à un 
usage grand public (smartphone, 
webcam, caméra embarquée, 
caméra de surveillance, etc.).
Pour entrer dans le vif du sujet, 
EM Eye est caractérisé par 
ses pères comme étant « une 
vulnérabilité dans l’interface de 
transmission de données d’images 
numériques », ce qui confère 
aux pirates la possibilité de « 
reconstruire des flux d’images 
de haute qualité à partir des 
émissions électromagnétiques des 
caméras, même à plus de 2 mètres 
de distance dans de nombreux cas 
».
Si les images récupérées 

étaient initialement déformées, 
l’apprentissage automatique a 
rapidement permis à Fu et son 
équipe d’obtenir une vidéo proche 
de l’originale.
Comme évoqué par TechXplore, 
la source du problème ne serait 
pas l’objectif de la caméra, 
mais plutôt les câbles présents 
à l’intérieur de la plupart 
des dispositifs modernes. La 
découverte d’un tel procédé 
apparait indubitablement comme 
la matérialisation d’un souci 
majeur dans la conception et la 
production des caméras par les 
fabricants, d’autant que la portée 
pourrait aisément être étendue à 
plusieurs mètres, selon Fu.
Une étude qui tend à protéger la 
vie privée des utilisateurs et à 
alerter les fabricants
Dans son rapport, Kevin Fu 
explique que les fabricants 
d’appareils photos ne prêtent 
pas suffisamment attention aux 
rayonnements électromagnétiques 
émis par les câbles qui se trouvent 
à l’intérieur (et qui sont à l’origine 
de cette étude). Pourtant, ce 
sont ces ondes qui ont leur ont 
permis de reproduire la vidéo en 

temps réel, bien que celle-ci soit 
dépourvue de son. Par ailleurs, 
sachez que votre caméra n’a pas 
besoin d’enregistrer pour qu’une 
personne puisse vous espionner.
Si tout le monde ne dispose 
évidemment pas des compétences 
nécessaires pour parvenir à 
pirater le flux vidéo de n’importe 
quel type d’appareil, force est de 
constater que le procédé demeure 
étonnamment simple pour 
quiconque en a les moyens et la 
capacité.

Avec leurs découvertes, les 
professeurs des différentes 
universités ont à cœur de fournir 
aux fabricants de nouveaux 
moyens d’améliorer les 
protocoles de transmission de 
données des caméras. Gageons 
à présent que cette étude menée 
par l’Université de Northeastern 
suffira à les alerter, et que la 
protection de la confidentialité 
des données des systèmes de 
détection sera davantage au cœur 
de leurs préoccupations à l’avenir.
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En participant au 
métabolisme des 
protéines, les 

vitamines du groupe B 
sont impliquées dans la 
production d’énergie. 
Voilà comment faire le 
plein en cas de fatigue.
© 123rf-lightfieldstudios
Il n’existe pas une seule 
vitamine B mais toute une 
famille, c’est pourquoi 
nous parlons de vitamines 
du groupe B (B1, B2, B3, 
B5, B6, B8, B9, B12…). 
Ces vitamines interviennent 
dans la synthèse des 
neurotransmetteurs et 
dans le développement 
du système nerveux. Les 
vitamines du groupe B 
participent au métabolisme 
des protéines et sont, par 
conséquent, impliquées 
dans la production 
d’énergie. Voici les 
aliments les plus riches 
en vitamine B, pour un 
fonctionnement optimal 
de votre organisme, avec 
les conseils de Florence 
Foucaut, diététicienne-
nutritionniste.

La levure de bière, 
une des sources la plus 

complètes de vitamine B
«La levure de bière est 
une excellente source de 
vitamines du groupe B, 
mais aussi l’une des plus 
complètes (B1, B2, B3, 
B5, B6, B9 et B12).» La 
levure de bière sous forme 
de comprimés par exemple 
a une teneur moyenne de 
18,5 mg/100 g de vitamine 
B3, de 5,4 mg/100 g de 
vitamine B5 et 697 µg/100 
g de vitamine B9 ou folates. 
«La levure de bière se trouve 
sous forme de paillettes à 
saupoudrer sur les salades 
et sur les yaourts. Ainsi, il 
est facile de faire une cure 
pour stimuler la pousse des 
cheveux et des ongles.»

Les céréales, source de 
vitamine B3

La vitamine B3 ou vitamine 
PP aide au fonctionnement 
normal du système nerveux. 

«Les produits céréaliers, 
en particulier les céréales 
complètes, sont source de 
vitamine B3», indique notre 
spécialiste en nutrition. Il 
est donc recommandé de 
consommer du blé complet, 
de l’avoine, du riz sauvage, 
du seigle ou encore du 
quinoa pour ingérer des 
vitamines du groupe 
B, en particulier la B3.
Oeufs et bananes riches 

en vitamine B8
La vitamine B8 (biotine 
ou vitamine H) active 
les autres vitamines du 
groupe B, intervient 
dans le métabolisme des 
micronutriments, mais aussi 
au niveau des cheveux. 
Nous retrouvons la vitamine 
B8 dans le foie de viande, 
les légumineuses, le soja, 
les œufs et dans la banane.

Les abats et la viande 
pour les vitamines B5 et 

B6
Les vitamines B5 (acide 
pantothénique) et B6 
(pyridoxine) participent 
à réduire la fatigue. 
Elles interviennent dans 
la synthèse d’énergie, 
dans le métabolisme des 
protéines, mais aident 
aussi à un fonctionnement 
psychologique et mental 
performant. La vitamine B5 
est également importante 
pour la concentration. 
«Nous retrouvons 

principalement de la 
vitamine B5 dans les abats, 
comme le foie de veau ou 
les rognons, les lentilles, 
l’avocat, l’arachide, la 
noix de cajou, dans les 
champignons asiatiques 
shiitaké ainsi que dans 
les jaunes d’œufs.» «La 
vitamine B6 joue un 
rôle important pour les 
phanères. En intervenant 
dans la division cellulaire, 
la vitamine B6 redonne de 
la force aux ongles et aux 
cheveux, tout en stimulant 
leur croissance. Elle aide à 
la régénération de la peau». 
Comme nous l’indique 
notre experte en diététique 
et nutrition, la vitamine 
B6 est présente en bonne 
quantité dans les produits 
céréaliers, notamment 
complets, mais aussi dans 
les viandes et les légumes 
secs (lentilles, haricots, 
pois chiches, pois cassés et 
fèves). Nous la retrouvons 
également dans la pomme 
de terre et le poisson.
Les légumes verts riches 

en vitamine B9
La vitamine B9 ou folate 
intervient dans la synthèse 
des globules rouges 
et dans la fabrication 
du matériel génétique. 
La vitamine B9 est 
particulièrement impliquée 
dans la croissance et le 
renouvellement cellulaire 

: elle est indispensable au 
développement fœtal. «Les 
folates sont extrêmement 
importants chez la femme 
enceinte, mais aussi chez 
celle qui souhaite procréer. 
En effet, une carence en 
vitamine B9 augmente les 
risques de spina bifida, 
une anomalie très grave de 
la moelle épinière. Chez 
les femmes prédisposées, 
une supplémentation est 
souvent recommandée 
par le médecin. Côté 
nutrition, les aliments 
riches en vitamine B9 ou 
folate sont, de manière 
générale, les légumes 
verts comme le brocoli, les 
légumes à feuilles comme 
les épinards, les choux et 
la salade ainsi que dans 
les herbes aromatiques, 
en particulier le persil.» 
Les légumineuses et le 
foie sont également des 
sources de vitamine B9. 
Prudence toutefois, par 
principe de précaution, la 
consommation de foie est à 
éviter pendant la grossesse, 
car il contient une quantité 
élevée de vitamine A.

Poissons et produits 
laitiers pour faire le plein 

de vitamine B12
La vitamine B12 participe 
au fonctionnement du 
système nerveux en 
soutenant la synthèse des 
neurotransmetteurs. Elle 

protège les nerfs et optimise 
leur fonctionnement. 
C’est la seule pouvant être 
stockée dans l’organisme. 
«La spécificité de la 
vitamine B12 est qu’elle 
n’est fournie à l’organisme 
que par la consommation de 
produits d’origine animale, 
comme les abats, la viande 
et les œufs. Nous en 
retrouvons également dans 
le poisson, les crustacés 
et les produits laitiers.» 
Selon Florence Foucaut, 
«pour un fonctionnement 
optimal de notre organisme, 
nous devons couvrir tous 
les besoins dans toutes 
les vitamines du groupe 
B. Si nous avons une 
alimentation équilibrée 
et variée, avec une 
consommation suffisante 
de fruits et légumes frais, 
de produits céréaliers et de 
produits d’origine animale, 
nous n’avons aucune raison 
d’être carencé». Le risque 
de carence en vitamine du 
groupe B est ainsi faible si 
l’alimentation est riche en 
fruits, légumes et céréales. 
Seul celui de la vitamine 
B12 est augmenté chez 
les personnes réduisant 
leur consommation 
d’aliments d’origine 
animale, phénomène 
visible également chez les 
végétariens, les végans 
voire les flexitariens. Mme 
si la vitamine B12 peut 
être stockée au niveau 
hépatique, les réserves en 
B12 à terme ne peuvent 
couvrir les besoins. «La 
supplémentation est 
donc obligatoire dans ce 
type de régime.» En cas 
de carence, selon notre 
experte, il s’agirait plutôt 
de signes liés à un manque 
de vitamine B12, entraînant 
une anémie et des troubles 
du système nerveux 
comme des picotements ou 
une faiblesse musculaire.

Quels sont les aliments les plus riches en vitamine B ?
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La production de 
collagène par la peau 
diminue avec le temps ? 

Qu’à cela ne tienne : en misant 
sur les bons aliments, on peut 
booster notre production de 
collagène pour avoir une jolie 
peau.
Avec l’âge, certains 
mécanismes du corps 
fonctionnent moins bien ou plus 
lentement, ce qui peut conduire 
à certains problèmes de santé, 
mais aussi au vieillissement 
cutané. Dans le cas de la peau, 
on assiste deux phénomènes 
parallèles : un ralentissement 
du renouvellement cellulaire 
et des cellules qui commencent 
à dysfonctionner, notamment 
au niveau de leur production 
de collagène, d’acide 
hyaluronique et d’élastine. Cela 
se traduit par une peau plus 
sèche et plus fine, un teint plus 

terne, un relâchement cutané et 
l’apparition de rides.
Bonne nouvelle : l’alimentation 
peut permettre de compenser le 
manque de certaines molécules. 
La nutritionniste Alice Hantz 
nous explique les bons aliments 
à consommer pour faire le plein 
de collagène.

Quels sont les bienfaits du 
collagène ?

Le collagène est une protéine 
présente dans toutes les 
structures du corps qui garantit 
la souplesse de la peau. «Le 
collagène est la protéine la 
plus abondante dans le corps, 
et c’est lui qui maintient la 
souplesse et l’élasticité des 
tissus conjonctifs du corps – à 
savoir la peau, les muscles, les 
tendons et les os», commence 
Alice Hantz, qui ajoute que 
la production de collagène 
diminue à partir de 25 ans, à 

raison d’une perte moyenne 
d’1 % de collagène par an. Le 
phénomène est aggravé par de 
nombreux facteurs extérieurs : 
l’exposition au soleil, le fait de 
fumer, la pollution, un sommeil 
de mauvaise qualité ou encore 
le fait d’être stressé.

Quels sont les aliments les 
plus riches en collagène ?

Pour pallier cette diminution 
de la production de collagène, 
on peut miser sur des aliments 
riches en collagène. C’est le cas 
notamment de l’os à moelle, 
certaines ou poissons, les œufs, 
les légumineuses ou encore 
les produits laitiers ou certains 
fruits comme le kiwi.
«Il faut aussi veiller à 
avoir un apport suffisant et 
adapté en protéines dans 
son alimentation, car c’est à 
partir des protéines ingérées 
que le corps va synthétiser le 

collagène», comme l’explique 
la nutritionniste. Les aliments 
riches en vitamine C et en soufre 
sont également intéressants, 
car ils favorisent la production 
de collagène par la peau. 
Enfin, une supplémentation 
en collagène peut également 
être envisagée, «surtout si on 

a du mal à atteindre un taux 
de protéines qui couvre nos 
besoins» ou bien que l’on est 
très sportive (ou de retour 
de blessure), mais l’experte 
souligne qu’»une alimentation 
variée et équilibrée apporte le 
nécessaire pour la synthèse de 
collagène par le corps».

Certaines vitamines, 
que l’on trouve 
naturellement dans 

certains aliments et sous 
forme de compléments 
alimentaires, peuvent ralentir 
le vieillissement de la fibre 
capillaire et ainsi retarder la 
dépigmentation des cheveux. 
Découvrez lesquelles.
Le blanchissement 
des cheveux fait 
incommensurablement partie 
du processus biologique. Au 
fil des années, la couleur du 
cheveu change, tout comme 
sa texture. À partir d’un 
certain âge qui est propre à 
chacun, le cheveu devient 
gris, argenté ou blanc, et en 
parallèle, semble plus terne, 
rêche et s’épaissit. Tous 
les produits capillaires du 
monde et astuces de grand-
mère n’y peuvent rien, le 
cheveu est destiné à devenir 
blanc. En cause, le stock de 
mélanocytes - ces cellules 
qui produisent la mélanine 
- s’épuise, ce qui fait que le 
cheveu n’est plus pigmenté. 
Dans une étude publiée en 
avril dernier, des scientifiques 
américains se sont intéressés à 
ce mécanisme et ont constaté 
que, à mesure que le cheveu 

vieillit, les mélanocytes se 
bloquent dans le bulbe du 
follicule pileux et ne sont 
ainsi plus en capacité de se 
régénérer. Si ce phénomène 
est inévitable, certaines 
habitudes du quotidien 
peuvent aider à retarder le 
grisonnement capillaire.
Ces vitamines et ce minéral 
à privilégier pour ralentir 
l’apparition des cheveux 
blancs
De nombreux facteurs 
peuvent avoir une incidence 
sur l’apparition des 
cheveux blancs, comme 
les hormones, le mode de 
vie et l’alimentation. C’est 

également le cas de vitamines 
qui se trouvent dans notre 
organisme, comme l’a 
détaillé Hamdan Abdullah 
Hamed, dermatologue, 
auprès de l’édition 
américaine du HuffPost : «La 
vitamine B12 en particulier 
est nécessaire à la production 
de cellules sanguines et donc 
à la croissance des cheveux.» 
Bien qu’elle existe sous forme 
de compléments, la vitamine 
B12 se trouve principalement 
dans les viandes rouges et 
blanches, les abats ainsi 
que les œufs. Le spécialiste 
poursuit et ajoute que la 
vitamine D3 tient aussi un 

rôle important, qui est de 
stimuler la formation de 
nouveaux follicules pileux. 
Disponible aussi sous forme 
de compléments, la vitamine 
D3 se trouve dans les 
poissons gras, l’huile de foie 
de morue ou encore les œufs. 
En parallèle, le calcium aussi 
est majeur, car il contribue à 
la sécrétion d’hormones qui, à 
leur tour, peuvent également 
stimuler la croissance des 
follicules.
Cependant, bien qu’il soit 
probable que la prise de ces 
nutriments en plus de l’apport 
quotidien en vitamines puisse 
prévenir la perte de couleur 
des cheveux, ce n’est pas 
toujours le cas. «La prise de 
compléments peut retarder 
un peu les choses. Mais 
cela dépend de beaucoup de 
facteurs», nuance l’expert 
capillaire. Selon lui, les 
cheveux gris causés par une 
carence en vitamines ont un 
aspect différent. «Lorsque 
l’on observe des cheveux et 
que l’on remarque que les 
extrémités sont d’une couleur 
différente, cela signifie qu’il 
y a un manque de nutriments. 
Le complément de vitamines 
à votre régime alimentaire 

peut donc aider», termine-t-
il.
Comment nourrir ses cheveux 
pour favoriser leur coloration
Qu’importe leur couleur, les 
cheveux demandent à être 
chouchoutés avec des produits 
adaptés. Afin de stimuler la 
production de mélanocytes, 
il est important de nourrir en 
profondeur la fibre capillaire. 
Dans un entretien accordé à 
Femme Actuelle, Emmanuel 
Montecino, coiffeur qui 
officie au salon spa Montecino 
Aveda à Paris, avait expliqué 
comment prendre soin de son 
cheveu afin d’éviter qu’il ne 
perde de sa couleur. Comme 
routine, le spécialiste 
conseille d’espacer ses 
shampoings, avec maximum 
deux shampoings par 
semaine. Puis, il recommande 
de terminer par un masque 
hydratant spécial cheveux 
secs. Enfin, comme produits, 
privilégiez, si possible, une 
fois sur deux, un lavant moins 
agressif, comme un low-poo, 
ces shampooings faibles en 
tensio-actifs et riches en 
agents de soins.

Voici les aliments les plus riches en collagène pour avoir 
une belle peau et prévenir les rides

Cheveux blanCs : 
ces 2 vitamines permettent de ralentir leur apparition



Le jury des 2èmes 
journées du théâtre arabe 
clôturées dimanche-soir 

à la maison de la culture Houari 
Boumediene de Sétif a décerné 
les prix de la manifestation 
partagés par plusieurs troupes 
au niveau très proche.
La Tunisie a décroché les prix 
de «la meilleure scénographie» 
et de «la meilleure mise en 
scène» revenu au réalisateur 
Mohamed Kouass pour la pièce 
«Hadja Oukhra» tandis que 
les prix du «meilleur texte» 
et «meilleure interprétation 
féminine» a été décerné à 
l’écrivain irakien Ghazi Mithal 
pour la pièce «Azraïl» et la 
comédienne irakienne Boshra 
Ismael pour son rôle dans cette 
même pièce.
Le prix de «la meilleure 
interprétation masculine» a été 
attribué en ex aequo au tunisien 
Yahia Faïdi et l’irakien Bassim 

Mohamed.
Le prix de «la meilleure 
interprétation masculine 
prometteuse» a été également 
remis en ex aequo à Neza 
Sahnoune pour son rôle dans 
«Hallak Ichbilia» (Annaba- 
Algérie) et Ziad El Hadrami du 
Sultanat d’Oman pour son rôle 
dans «El Gharib oua Ennakib». 
Le prix de la meilleure 

interprétation féminine a été 
décerné à l’algérienne Hadjer 
Kernit pour son rôle dans la 
pièce «Hallak Ichbilia».
Le prix du «meilleur spectacle» 
a été remplacé dans cette édition 
par plusieurs prix sur décision 
du jury composé de plusieurs 
experts arabes dont l’algérien 
Ahed Rezg (président), 
l’algérienne Samira Sahraoui, 

l’égyptienne Safa Leïla et 
l’irakien, Amer Ahmed.
Le jury a recommandé à 
l’avenir davantage de publicité 
pour le festival et l’ouverture 
des candidatures à l’échelle 
arabe.
La cérémonie de clôture a donné 
lieu à la présentation en hors 
compétition de la pièce «Awdat 
El Hajaj» du réalisateur, Nabil 
Benseka en hommage à son 
parcours artistique en théâtre.
Ces journées ont connu la 
présentation de plusieurs pièces 
dont «Soumoud Handala» 
de l’algérien Djamel Abid, 
«El Gharib oua Ennakib» 
du Sultanat d’Oman, «Hadja 
Oukhra» de Tunisie, «Bi Oum 
Ayni 1948» de la Palestine, 
«Hallak Ichbilia» du TR 
Annaba et «Azraïl» de l’Irak.
La cérémonie de clôture 
s’est déroulée en présence de 
plusieurs artistes arabes et 

algériens, du directeur de la 
culture et du président de l’APC 
de Sétif, Hamza Belayat, qui a 
estimé que la manifestation 
contribue au développement de 
la production théâtrale nationale 
et arabe et à la solidarité avec 
les causes arabes.
Pour le président de 
l’association «Fen El Ibdaa 
Ethakafi», organisatrice de la 
manifestation, les efforts sont 
déployés pour transformer ces 
journées en festival national 
annuel.
La cérémonie de clôture a été 
marquée par la présentation 
du documentaire sur le chahid 
Hassan Belkired (1905-1957) 
pionnier du mouvement scout 
et mouvement théâtral à Sétif 
et la distinction de plusieurs 
figures ayant contribué au 
succès de ces journées.

La maison de la culture 
Mohamed Chebouki 
de Tébessa expose au 

public 64 photos dans le cadre 
de la 6ème édition du Salon 
national de la photographie 
ouvert dimanche et se 
poursuivra pendant trois jours.
Ouverte par le secrétaire général 

de la wilaya, Ahcène Medouri, 
la manifestation regroupe 43 
photographes professionnels 
et amateurs de 25 wilayas 
dont Sétif, Ghardaïa, Tlemcen, 
Constantine, Biskra, Adrar, 
Chlef, Bordj Bou Arreridj et 
Alger dont les clichés mettent 
en valeur la beauté des vieux 

quartiers de leurs villes.
Traditionnellement organisé 
par la maison de la culture, 
le salon vise à offrir aux 
photographes de différentes 
wilayas du pays l’occasion de 
se rencontrer, d’échanger leurs 
expériences et de révéler leurs 
talents en vue de promouvoir 

cet art, a indiqué le directeur de 
la maison de la culture et des 
arts, Mounir Mouissi.
Les photos retenues mettent en 
valeur la beauté des vieux bâtis 
de multiples villes du pays ainsi 
que la richesse du patrimoine 
culturel et urbanistique 
algérien, selon la même source.

Le programme de la 
manifestation comprend 
également des conférences 
sur l’art de la photographie, 
l’organisation d’ateliers, des 
sorties vers les sites touristiques 
de la wilaya et la présentation 
d’une pièce de théâtre, selon le 
même responsable.

Les journées nationales 
«Milah» du film 
documentaire et du 

court-métrage de fiction se 
sont ouvertes dimanche après-
midi à la maison de la culture 
Moubarek El Mili de Mila avec 
au programme la présentation 
de 20 œuvres.
Douze (12) courts métrages 
de fiction et 8 documentaires 
de réalisateurs de plusieurs 
wilayas dont Tlemcen, Alger, 
Laghouat, Sidi Bel Abbès, 
Jijel, Médéa et Mila participent 

à cette manifestation de trois 
jours organisée par l’association 
culturelle locale «Milah» avec 
le soutien du secteur de la 
culture.
Dans son allocution 
d’ouverture, le directeur local 
de la culture et des arts, Tahar 
Aïssa, a souligné que cet 
évènement culturel rassemble 
les cinéastes de plusieurs 
wilayas du pays pour échanger 
leurs expériences et idées dans 
ce domaine auquel les autorités 
supérieurs du pays accordent 

un grand intérêt.
Le réalisateur Ahmed Regada 
d’Ain Sefra a indiqué à l’APS 
que ces journées sont une 
opportunité pour les producteurs 
de films de présenter leurs 
œuvres et les débattre avec 
des professionnels ainsi que de 
faire valoir les potentialités des 
jeunes talents.
La cérémonie d’ouverture 
de cette édition placée sous 
le slogan «notre histoire est 
inspiration, notre présent est 
une créativité» a donné lieu à la 

présentation du court métrage 
«Rassaïl Elleklek» d’Antar 
Daadouche de Mila qui relate 
en 8 minutes et 30 secondes 
l’histoire d’un enfant invalide 
qui n’a d’autre ami que la 
cigogne (Leklek) qui niche sur 
l’arbre faisant face à la fenêtre 
de sa chambre à qui il adresse 
des lettres pour lui faire part de 
son rêve de voler comme elle et 
voire le vaste monde.
L’enfant faisait de ses lettres des 
avions en papier qu’il jetait vers 
la cigogne mais qui tombaient 

dans le jardin de la maison du 
voisin qui, journaliste, décide 
après accord des parents de 
l’enfant de les publier dans un 
ouvrage qui rencontre un grand 
succès et attire vers l’enfant les 
yeux du monde.
Outre la projection des films, la 
manifestation verra également 
la tenue de conférences, 
d’ateliers de formation à la 
production de film et d’une 
exposition sur l’histoire du 
cinéma algérien.

Journées du théâtre arabe 
Plusieurs troupes couronnées à la 2e édition

Salon de la photographie de Tébessa 
64 photos exposées à la maison de la culture

Mila 
Ouverture des journées nationales «Milah» du film 

documentaire et du court-métrage de fiction
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Le Salon des arts 
plastiques Lamassate 
s’est ouvert lundi au 

Centre des loisirs scientifiques 
«chahid Houha Belaïd» de 
Khenchela avec la présentation 
de toiles de plasticiens 
d’Algérie et 10 autres pays 
arabes et étrangers, en soutien 
à la Palestine.

Coïncidant avec la célébration 
de la Journée nationale du 
chahid, la manifestation 
rassemble 34 œuvres 
d’artistes nationaux ainsi que 
de Palestine, de Tunisie, de 
Libye, du Liban, de Jordanie, 
du Koweït, de Syrie, d’Egypte, 
d’Allemagne et d’Australie.
Les œuvres exposées seront 

au terme du salon, tenu sous 
le slogan «malgré la douleur, 
notre pinceau est espoir», 
remises à l’ambassade de 
Palestine en Algérie, a assuré 
Yazid Zouaoui, président de 
l’association organisatrice 
Lamassate pour les arts 
plastiques.
Il a ajouté que l’association 

qui avait organisé à l’occasion 
du nouvel an amazigh 2974 
«le symposium Lamassate 
international» à Tipasa sous 
le thème «la voie vers El 
Qods» poursuivra son soutien 
à la cause palestinienne et 
à l’échange culturel arabe, 
estimant que le Salon est un 
espace d’expression artistique 

ouvert sur l’humanité.
Cette manifestation s’inscrit 
dans le cadre des activités 
culturelles programmées par la 
direction locale de la Culture 
et des arts à l’occasion de 
la célébration de la Journée 
nationale du chahid (18 
février).

Une salle d’exposition 
temporaire de 
sculptures sur métaux 

a été ouverte, lundi au Musée 
national public «Ahmed 
Zabana» d’Oran, composée de 
115 pièces de musée faites de 
différents types et formes de 
métaux.
L’initiative intervient pour 
célébrer l’inscription de la 
gravure sur métaux (or, argent 
et cuivre) par l’Organisation des 
Nations Unies pour l’éducation, 
la science et la culture 

(UNESCO) comme patrimoine 
culturel partagé entre l’Algérie 
et neuf pays arabes sur la Liste 
représentative du patrimoine 
immatériel, en décembre 
dernier, a souligné l’attachée 
de conservation du Musée, 
Fouzia Medjdoub, en marge de 
la manifestation.
L’exposition, organisée sous le 
slogan «Les métaux: industrie 
et identité culturelle», vise à 
valoriser ce patrimoine culturel 
et à initier le public à l’évolution 
de l’usage des métaux à travers 

le savoir-faire des artisans et 
fabricants, qui expriment leur 
identité et culture à travers 
l’introduction de nouvelles 
techniques dans l’industrie 
métallurgique, notamment le 
cuivre, l’argent et l’or, a ajouté 
Mme Medjdoub.
Cette exposition, qui se poursuit 
jusqu’au 31 décembre 2024, 
permet également au visiteur 
de découvrir les collections 
muséales fabriquées à partir 
de métaux, dont le Musée 
«Ahmed Zabana» recèle, sous 

forme de métaux bruts naturels 
ou d’outils et moyens fabriqués 
à partir de différents métaux 
utilisés dans les domaines de la 
vie courante, a-t-elle dit.
La façade de la salle 
d’exposition temporaire est 
décorée d’échantillons de 
matières premières, tel le 
cuivre et l’étain, ainsi que 
d’une collection de bijoux, de 
pièces de monnaie, d’ustensiles 
ménagers en cuivre, de 
médailles, de poignées, de 
boucles d’oreilles, d’anneaux 

en fer, d’un morceau de bracelet 
de cheville, d’une hache polie, 
une lance de fer, et d’autres.
L’histoire de ces pièces de 
musée, qui ont fortement attiré 
l’attention des visiteurs présents, 
remonte à plusieurs périodes, 
dont le début de l’histoire, les 
antiquités anciennes, le Moyen 
Age et l’époque moderne, qui 
ont été acquises dans diverses 
régions du pays, notamment de 
Relizane, Ain Sefra, Tlemcen, 
ainsi que d’Europe et du Chili.

La photographie, art 
à part entière, est un 
«moyen efficace» de 

mise en valeur et de promotion 
du patrimoine culturel, ont 
relevé lundi les participants 
au 6e Salon national de la 
photographie, organisé du 18 
au 20 février à la Maison de la 
culture Mohamed-Chebouki de 
Tébessa.
Au cours de la deuxième 
journée de cet événement 
culturel, les participants ont 
souligné que la photographie, 
qui requiert du talent, est un 
«outil permettant de mettre en 
relief les différents éléments 
du patrimoine culturel que 
l’on retrouve dans chacune des 
régions d’Algérie, pour le faire 
connaître localement, au niveau 
national et à l’international».
Selon Abdallah Barka, de la 
wilaya d’Adrar, «les images 
que le photographe immortalise 
à travers son objectif subliment 
la beauté de la nature et des sites 

archéologiques, en particulier 
dans le sud du pays».
Cet artiste-photographe 
s’efforce de promouvoir les 
paysages et les sites sahariens 
de sa région, également 
caractérisée par une architecture 
typique.
Pour sa part, la photographe 
Safa Ziani, de la wilaya 
de Tlemcen, a indiqué que 
l’objectif de son appareil photo 
«a documenté au cours de (sa) 

carrière dans le domaine la 
richesse du patrimoine culturel 
qui fait la renommée de la 
capitale des Zianide» dont elle a 
capturé les différents aspects de 
la vie sociale et économique, en 
particulier dans le domaine de 
l’artisanat et de la préparation 
des épices.
Le photographe Adel-Malek 
Khelif, de Chlef, a considéré 
que la photographie «joue un 
rôle majeur dans la mise en 

valeur du patrimoine culturel 
en mettant en relief le potentiel 
touristique et archéologique, 
diversifié, de chaque région 
d’Algérie».
Ce photographe a salué le fait 
que cette 6e édition du Salon 
soit dédiée aux cités et site 
antiques, en mettant en avant la 
beauté de l’architecture léguée 
par les différentes civilisations 
qui se sont succédé en Algérie.
De son côté, le photographe 
Amer Mebarki, de Batna, a 
estimé que la photographie 
«est aujourd’hui un moyen 
efficace, à ne jamais négliger, 
de promotion du patrimoine 
culturel, riche et diversifié de 
notre pays». Un patrimoine, 
a-t-il insisté, qui doit être 
«préservé de l’extinction, d’où 
l’importance de le capter au 
bout de l’objectif afin de le 
perpétuer».
La photographe Narimane 
Messaï, de la wilaya de 
Tébessa, a déclaré, quant à 

elle, que la photographie «est 
aussi un outil pour documenter 
les événements, les sentiments 
et les idées, et un moyen de 
contribuer à la promotion du 
tourisme, en mettant en lumière 
les atouts de chaque région».
Elle a souligné, dans ce 
contexte, qu’elle s’employait, 
à travers son objectif, à prendre 
les plus belles photos de la 
wilaya de Tébessa, riche de 
ses sites archéologiques, dans 
le but de les exposer dans 
différents Salons du pays, en 
espérant pouvoir le faire, un 
jour, à l’étranger.
La deuxième journée du 
6e Salon national de la 
photographie a donné lieu à la 
mise sur pied de deux ateliers 
consacrés aux techniques 
spécifiques à cet art.
Une visite des sites 
archéologiques de l’antique 
Thévest devait également 
être organisée au profit des 
participants.

Salon des arts plastiques Lamassate 
Des œuvres de 11 pays à l’ouverture en soutien à la cause palestinienne

Musée d’Oran
Plus de 100 sculptures sur métaux ornent la façade de la salle d’exposition

La photographie, moyen efficace de mise en valeur 
et de promotion du patrimoine culturel
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Hilona Gos et 
son compagnon 
Paul-André 

vivent un rêve éveillé. 
Ils accueilleront leur 
premier enfant cette an-
née. Avant cette grande 
joie, le temps peut pa-
raître long... Ce lundi 
19 février 2024, la jeune 
femme s’est confiée sur 
LE symptôme de gros-
sesse qu’elle a du mal à 
supporter.
Les futurs parents sont 
déjà impatients de ren-
contrer leur fils. Hilona 
Gos a vécu un début de 
grossesse compliqué, 
et elle a eu quelques 
frayeurs. L’ex-candi-
date de télé-réalité a no-
tamment dû être alitée 
un certain temps. Au-
jourd’hui, cette période 
d’incertitude semble 
bien loin derrière la 

maman, désormais 
dans son 7e mois de 
grossesse. L’échéance 
approche de plus en 
plus… Hilona Gos a 
déjà partagé plusieurs 
photos de son adorable 
baby bump, et ses fans 
en redemandent.
Il faut dire que la jeune 
femme est très proche 
de sa communauté. 
Entre ses vidéos et son 
compte Instagram, l’in-
fluenceuse a de quoi 
faire. C’est aussi une 
entrepreneuse chevron-
née, très fière de ses pe-
tits bébés. Cependant, à 
trop partager son quoti-
dien, on s’expose aussi 
aux critiques faciles… 
ou aux petits incidents. 
Ainsi, Hilona Gos a 
déjà dévoilé par inad-
vertance les parties in-
times de son chéri. Une 

belle crise de fou rire !
Hilona Gos fatiguée, 
elle se confie sur «le 
pire du pire» des symp-
tômes
Bien sûr, le contenu 
a été rapidement sup-
primé. Hilona Gos uti-
lise aussi ses réseaux 
sociaux pour se confier 
sur sa grossesse, avec 
ses bons et ses mau-
vais côtés. Ce lundi 19 
février 2024, la maman 
est apparue «à bout» en 
story Instagram, parta-
gée entre amusement et 
lassitude. La future ma-
man a alors commencé 
à lister les nombreux 
symptômes apparus de-
puis le début de sa gros-
sesse : «J’ai eu brûlures 
d’estomac, nausées au 
début, alitée parce que 
la poche était décollée, 
anémie, malaise, tête 

qui tourne, bouffées de 
chaleur…»
Pourtant ce soir, c’est 
pour une autre raison 
qu’Hilona Gos a dé-
gainé son téléphone. 
«Le pire du pire, c’est 
la respiration coupée», 
confie-t-elle, le souffle 
court. «Je ne supporte 

pas. J’ai l’impression 
d’étouffer tout le temps. 
Si j’ai une chose pour 
laquelle me plaindre, 
c’est ça, c’est tout !» 
Courage, ces petits tra-
cas ne seront bientôt 
plus que de lointains 
souvenirs.

Les fans de Suits 
seront ravis ! Le 
réalisateur et scéna-

riste de la série qui a révélé 
Meghan Markle au grand 
public planche actuelle-
ment sur un spin-off, l’oc-
casion de revoir enfin la 
duchesse de Sussex sur les 
écrans ? Rien n’est moins 
sûr.
C’est avec les larmes aux 
yeux que Meghan Markle 
confiait pour la première 
fois son calvaire au sein 
de la famille royale britan-
nique. En mars 2021, face 
à son amie Oprah Winfrey, 
la femme du prince Harry 
avouait même avoir pensé 
au pire. «On sourit, on fait 
notre travail, mais on fait 
tout ce qu’on peut pour ne 
pas craquer. A chaque fois 
que les lumières s’étei-
gnaient dans le box royal 
je m’effondrais en larmes 
et lui il me tenait la main, 

et puis les lumières se ral-
lumaient les regards étaient 
à nouveau sur nous et il 
fallait se recomposer un 
visage...», avait-elle ex-
pliqué, racontant qu’elle 
avait demandé de l’aide à 
l’entourage de la reine Eli-
zabeth II pour obtenir une 
prise en charge médicale : 
«on m’a dit que je ne pou-
vais pas, que ce ne serait 

pas bon pour l’institution». 
Inquiet pour la santé men-
tale de sa femme et sa sé-
curité, le duc de Sussex ne 
voyait pas d’autre solution 
que de quitter le Royaume-
Uni et la firme.

Aucun accord n›ayant 
été trouvé avec la famille 
royale, Meghan Markle et 
le prince Harry ont donc 

démarré une toute nouvelle 
vie en Californie. Loin 
de ses engagements pour 
la Couronne, la duchesse 
de Sussex était libre de 
reprendre ses activités de 
comédienne. Sauf qu›elle 
n›a été créditée dans au-
cune production depuis 
son retour à Los Angeles 
en 2020. Un projet a ce-
pendant fait renaître les es-
poirs de ses fans : un spin-
off de Suits, la série qui l›a 
révélée au grand public.
Meghan Markle ne fera pas 
son retour dans Suits
Après avoir offert un joli 
happy-end à son person-
nage, Meghan Markle va-
t-elle reprendre son rôle de 
Rachel Zane ? Une star de 
la série a rapidement tué 
tous les espoirs des fans. 
Rachel Harris - qui incar-
nait Sheila Sazs - a en effet 
rencontré le scénariste et 
le réalisateur de Suits et ce 

dernier lui a fait quelques 
confidences. «Il a été très 
clair sur le fait qu›il n›y 
aurait aucun membre du 
casting original dans Suits 
L.A», a-t-elle rapporté pré-
cisant qu›aucune discus-
sion n›avait été entamée 
avec la femme du prince 
Harry : «Il ne m›a rien dit 
à propos d›une apparition 
de Meghan. On ne parle 
pas de la duchesse. C›est 
difficile. Elle a déjà assez 
à gérer. Vous savez ce que 
je veux dire. Laissons la 
tranquille.» Très attachée 
à Rachel Zane, Meghan 
Markle n›avait toutefois 
pas l›intention de reprendre 
le chemin des tournages. 
Dans sa biographie publiée 
sur le site Sussex.com, elle 
a été très claire : la comé-
die n›est désormais qu›une 
simple ligne sur son CV.

Hilona Gos enceinte : « à bout », elle se confie sur ce 
symptôme de grossesse qu’elle vit très mal

Meghan Markle absente du spin-off de la série suits : 

la femme du prince Harry n’a même 
pas été contactée
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Après la nomination 
d’un nouveau 
directeur général à la 

tête de la compagnie aérienne 
nationale, c’est au tour du PDG 
de la société de gestion des 
services et des infrastructures 
aéroportuaires d’Alger d’être 
limogé et de céder sa place à 
Mokhtar Said Mediouni.
Rappelons, Mohamed Salah 
Kouache, le désormais ancien 
PDG de l’aéroport d’Alger, 
avait été nommé à ce poste, 

le mois de novembre 2022. Et 
ce, en remplacement à Tahar 
Allache, limogé et poursuivi 
en justice.
Mokhtar Said Mediouni, 
nouveau directeur général de 
la SGSIA
Dans un communiqué, mis 

en ligne dans la soirée du 19 
février 2024, le ministère 
des Transports annonce le 
limogeage de Kouache et son 
remplacement par un nouveau 
directeur général de la SGSIA. 
En effet, le secrétaire général 
du ministère des Transports, 
Djamel Eddine Abdelghani 
Dridi, a supervisé, au niveau 
de l’aéroport international 
d’Alger, l’installation de 
Mokhtar Said Mediouni à la 
tête de la SGSIA, lit-on sur le 

communiqué en question.
En revanche, le département 
ministériel n’a donné aucune 
explication au sujet du 
limogeage de Mohamed 
Salah Kouache de son poste 
de PDG de cette plateforme 
aéroportuaire. Par ailleurs, il 
est à noter que Mokhtar Said 
Mediouni est un analyste 
politique spécialiste des 
questions sécuritaires.
Pour mémoire, l’aéroport 
international de Houari 

Boumediene à Alger s’étend 
sur une superficie de 1200 
hectares et comprend trois 
terminaux de voyageurs d’une 
capacité totale de 18 millions 
de passagers par an. L’aéroport 
d’Alger s’est engagé dans une 
série de travaux d’amélioration 
de ses structures et de 
renforcement de son réseau 
de destinations pour devenir 
un hub international reliant le 
continent africain aux quatre 
coins du monde.

Vladimir Petkovic tient 
la corde pour succéder 
à Djamel Belmadi à la 

tête de l’équipe d’Algérie. Aux 
dernières nouvelles, Walid 
Sadi se trouve en Suisse pour 
poursuivre les négociations 
avec le technicien bosniaque 
de 60 ans.
Comme Carlos Queiroz a 
décliné l’offre de la FAF, tandis 
que José Peseiro prend tout son 
temps pour étudier les offres 
qu’il a reçues, Walid Sadi s’est 
rabattu sur la piste Vladimir 
Petkovic. Après un premier 

contact, les négociations entre 
les deux parties ont franchi 
une étape très importante.
En effet, le président de 
l’instance fédérale se trouve 
actuellement en Suisse, où 
réside le technicien bosniaque, 
rapporte « Dz Foot », selon 
des informations de l’émission 
« troisième mi-temps », de 
la radio El-Bahdja. Les deux 
hommes vont donc s’assoir 
autour d’une table et entamer 
ainsi concrètement les 
négociations.
Quels sont les dessous des 

négociations ?
Selon la même source, 
Walid Sadi compte proposer 
un contrat de deux ans à 
Vladimir Petkovic, pour un 

salaire mensuel de 120.000 
euros. Ainsi, il percevrait 
une mensualité inférieure 
de 80.000 euros de ce que 
touchait Djamel Belmadi 

(200.000 euros).
Concernant les objectifs qui 
seront assignés au potentiel 
successeur à Belmadi, ce 
sont les quarts de finale de 
la CAN-2025 au Maroc et la 
qualification pour la Coupe 
du Monde-2026. Rappelons 
que l’annonce du nouveau 
sélectionneur national 
devrait être faite mercredi, à 
l’occasion de la réunion du 
Bureau Fédéral de la FAF. 
Dans tous les cas de figure, on 
en saura davantage dans les 
jours à venir…

Malgré son potentiel 
touristique, le 
plus grand pays 

de l’Afrique reste très peu 
connu auprès des touristes 
étrangers. Un constat qu’on 
voit souvent revenir sur 
la toile, au moment où de 
nombreux étrangers n’osent 
pas dépasser les clichés et les 
préjugés sur le pays.
Ce constat est aussi le point 
de départ pour Houari Ayadi, 
journaliste et rédacteur en 
chef chez France 3, pour 
réaliser sa série documentaire 
« Direction l’Algérie », 
diffusée sur sa chaine 
YouTube.
« Direction l’Algérie » : 
la série documentaire qui 
capture la diversité culturelle 
et les paysages du pays
Grâce à une série de vidéos 

de 20 minutes chacune, 
Houari Ayadi s’est donné 
comme mission de montrer 
la diversité culturelle et de 
prouver que le pays regorge 
de sites naturels et historiques 
qui méritent d’être visités. 
Le journaliste invite, aussi, 
les amateurs du voyage à 
explorer les traditions de 
chaque région de l’Algérie.
Dans chaque épisode, Houari 
part à la découverte d’une 
ville de ce pays continent. 
Depuis Oran jusqu’à Béjaia, 
en passant par la capitale 
Alger et en appréciant le 
massif montagneux du 
Tassili N’ajjer, cette série 
de reportages permet de 
découvrir une autre facette de 
l’Algérie avant d’y mettre les 
pieds.
Jusqu’à présent, trois épisodes 

ont été publiés. Le premier est 
consacré pour la ville d’Oran, 
son fort de Santa Cruz, son 
Disco Maghreb qui raconte 
l’histoire du Rai. Dans le 
deuxième épisode, Houari 
trace son chemin à destination 
de la capitale Alger pour 

slalomer entre les ruelles de 
la Casbah, découvrir Notre 
Dame d’Afrique et rencontrer 
un artiste emblématique de la 
musique du Chaabi.
Un voyage dans le temps
Par ailleurs, la troisième 
vidéo est consacrée à la 

ville de Béjaia et ses portes 
historiques. Le journaliste 
revient sur le savoir-faire 
et la réalisation artisanale 
des bougies, d’où la 
ville tient son nom. Cet 
épisode donne l’occasion 
de faire connaissance de 
l’emblématique robe kabyle, 
mais aussi de découvrir la 
robe bougiote.
Ce voyage se poursuit, aussi, 
en direction du Sud de 
l’Algérie et donne rendez-
vous pour apprécier la 
beauté du Sahara, en visitant 
Ghardaia et ses oasis, le 
majestueux massif du Hoggar 
et ses peintures rupestres. 
Tous ces éléments promettent 
un voyage dans le temps, dans 
des époques et des civilisations 
qui ont marqué l’histoire de 
l’Algérie.
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 Walid Sadi en Suisse pour négocier avec Vladimir Petkovic 

« Direction l’Algérie », la série documentaire 
qui promet un voyage dans le temps


